

Solidaridad Obrera

AIT

ÓRGANO DE LA CONFEDERACIÓN REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACIÓN NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

Año III-Epoca VI

Barcelona, jueves 15 septiembre 1932

Número 512

LA LEY DEL 8 DE ABRIL

AL EXPIRAR EL PLAZO

Habrán observado los compañeros lectores que en esta segunda etapa del reto gubernamental a la C. N. T., SOLIDARIDAD OBRERA no ha dedicado, al parecer, gran atención en continuar la campaña intensamente realizada durante el mes de agosto. No hemos ajustado nuestra conducta al capricho, como pudiera creerse por nuestro silencio. Antes al contrario, para con más eficacia colaborar a la obra de los Comités, hemos callado. La C. N. T. tiene adoptada una posición de la que no se apartará. Dijimos que la ley del 8 de abril no sería acatada por los productores confederados. Lo dijimos muchas veces, hasta que aun los más moderados o tímidos estuvieran convencidos de ello y compenetrados con las decisiones de la organización. Después, conocedores de la moral y de la disciplina inquebrantables de los camaradas, no era ya necesario proseguir la campaña. Insistir en ella era dar motivo al gobernador para que, llevado de su imaginación febril, se pusiera en ridículo constantemente. Y, en verdad, no somos tan crueles que deseemos reírnos sin cesar de la autoridad.

Hoy, las cosas han variado. Estamos a 15 de septiembre de 1932. Es la fecha marcada por el Gobierno para meter en un puño a la C. N. T. Hoy expira el plazo que el Gobierno concedió para que las organizaciones confederadas pitiesen su dignidad y para que los hombres merecieran dejar de ser considerados como tales. Ignoramos, al escribir estas líneas, cuál será la actitud del Gobierno. Acaso se decida, con buen acuerdo, a pasar por el ridículo espantoso de fijar un nuevo plazo de espera. Doloroso es hacer el ridículo, pero mucho más sensible sería que, firme en sus trece, intentase llevar a la práctica su propósito suicida. Advirtáse bien que decimos suicida y no criminal. Lo decimos así porque nos consta que la tozudez gubernamental, provocándole la ruina más catastrófica, no daría lugar a que se intentara el asesinato de la Confederación Nacional del Trabajo.

La ley del 8 de abril no será acatada, dijimos. Lo repetimos ahora: la ley del 8 de abril no será acatada. Al dar las doce de la noche, término del día oficial, ni un Sindicato habrá humillado su dignidad pasando por la imposición de los enclufistas. Las consecuencias nos importan muy poco. Por malas que para nosotros fueran, peores habrían de ser para el Gobierno, porque su pertinacia nos obligaría a una declaración de lucha indefinida, guerra social que se desarrollaría en todos los terrenos a que se nos llevase.

Tal vez intente el gobernador clausurar nuestros Sindicatos. Bien. Sería un formulismo necio, porque la vida de la C. N. T. no consiste en unos locales, sino en el entusiasmo y en el coraje de sus afiliados.

En oportuna sazón recomendamos la observancia de una disciplina inalterable, la de los hombres conscientes. Hoy es la ocasión de patentarla. Obra la autoridad como quiera, como su desorientación y su pánico le permitan. Nosotros, los obreros todos, los verdaderos revolucionarios, cumpliremos nuestro deber. El reto no nos ha hecho flaquear, no nos ha amedrentado. Estamos en nuestras posiciones, y de ellas no saldremos ni por la violencia, porque hasta en este terreno podemos y debemos demostrar que nuestra fuerza es superior a la de un régimen minado por las intenciones militares y podrido por la concupiscencia y por el mercantilismo.

Camaradas: ha sonado la hora. Todos en su sitio. Hemos de vencer. Mejor dicho, hemos vencido ya. La ley del 8 de abril nació muerta, y hoy enterramos su cadáver en el desprecio. ¡Viva la C. N. T.!

Libertad de Prensa

La impotencia de la mordaza. — Para las autoridades

Mientras reemprendemos con mayores energías que nunca esta campaña en defensa de la libertad de Prensa, vayan estas líneas para el fiscal, o el gobernador, o quien sea, como notificación que juzgamos de toda necesidad hacer.

Siempre que a la autoridad se le antoja silenciar la voz del pueblo, recogida en SOLIDARIDAD OBRERA, se procede a denunciarnos y a impedir que publiquemos el diario. Es un mal procedimiento gubernamental, y más en momentos de interés vital, como son los presentes. Cada nuevo atropello encona más los ánimos y no consigue acallar nuestro pensamiento, que, en caso necesario, siempre tendrá un vehículo para difundirse y para llegar a nuestros hermanos.

Prender ahogar el clamor de todo un pueblo es empeño inútil. Jamás hubo ni habrá mordaza que no resulte impotente para dominar la idea, aunque pueda dominar la voz. La idea podrá ser borrada del papel impreso, pero no se arranca de la mente y del corazón. Si se la oprime, al expresarse por el medio que pueda utilizar sale como rugido, no ya como voz. Una pareja de guardias, cien millones de guardias podrán impedir que de nuestra imprenta salga un papel impreso; pero todos los guardias del universo juntos no podrán registrarnos el cerebro y el alma, no podrán impedir que a cinco metros de ellos difundamos con la palabra, con el gesto, con la mirada, las noticias, las protestas, las ideas que se pretendiera secuestrar.

Las mordazas son impotentes. Consiguen, sólo, despertar el furor, acrecerlo. Que es lo que menos conviene a las autoridades en ninguna ocasión, y mucho menos en estos momentos.

La verdad sobre Rusia

Las prisas que siempre se observan en la confección de los diarios se prestan a errores, que a veces pueden causar serios trastornos y falsear las cosas. Algo por el estilo sucedió ayer en nuestra edición. Al compaginar la primera plana, a causa de una explicable ligereza cuando se substituyeron por otras correctas las líneas con erratas, quedó sin reposar en el artículo "El régimen capitalista en Barcelona", de nuestro colaborador "Hermes", un párrafo que decía así: RUSIA, EN BATALLA CON EL UNIVERSO ENTERO, Y EL SOCIALISMO SOVIETICO EN PLENA EVOLUCION, ABOLIDO EL RE-

GIMEN CAPITALISTA, SIN PROBLEMAS POLITICOS, CAMINA A PASOS AGIGANTADOS HACIA LA VERDAD DEL VIVIR FRATERNAL. TRES CIENTOS SESENTA MILLONES DE EUROPEOS VAN HACIA OTRA VIDA MEJOR, DESPUES DE CATORCE AÑOS DE SACRIFICIO. ESTO ES, POR LO MENOS, LO QUE LOS DESPOTAS DEL SOVIETISMO PREGONAN A LOS CUATRO VIENTOS, AUNQUE LA REALIDAD, DEMANDADO CONOCIDA POR EL MUNDO ENTERO, ES LA DE QUE EL REGIMEN DE RUSIA ES CEN VECEZ PEOR QUE EL DE LOS CAPITALISMOS

ACTUALIDAD

TUMBAS PARA LOS ANARQUISTAS

Un diario republicano se duele de que por parte del Ayuntamiento se exija el pago de impuestos correspondientes al traslado de los restos de nuestro querido camarada Francisco Ferrer Guardia a la tumba por aquella corporación cedida a propuesta de un teniente de alcalde que dice haber sido amigo del maestro asesinado.

No nos conmueven esas lamentaciones. Nos hacen reflexionar, nos hacen recordar que un día Lerroux dijo que no tendría inconveniente en firmar la sentencia de muerte de todos los anarquistas de España. Y lo que dijo Lerroux lo dicen todos los políticos en su fuero interno, aunque a veces pueda faltarle el valor de la sinceridad para decirlo.

Los concejales republicanos de Barcelona se preocupan de las tumbas de los anarquistas. Es un hecho sintomático y que se presta al comentario. Para ellos, como para todos los que

gobiernan, gobernarán y gobernarán, el anarquista es un indecible, una fiera, algo apocalíptico. Se preocupan de que las fuerzas represivas de que disponen hagan caer a racimos a los anarquistas. Y luego, cuando a costa de un cadáver que fué de un hombre bueno, culto, noble y digno, pueden adoptar posturas de sentimentalismo, conceden tumbas gratuitas para que sus restos desexhables reposen. No agradecemos esas atenciones gubernamentales. Preferible fuera que no justificaran las donaciones de tumbas, haciendo perecer previamente a los que años más tarde deshonrarán todavía más con sus elogios. Los republicanos que han dotado de tumba a Ferrer, Guardia, nos recuerdan aquella redondilla:

El señor don Juan de Eobros con caridad sin igual hizo este santo hospital. Pero antes, hizo los pobres.

CONFEDERACIÓN REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

¡Grandioso mitin de carácter nacional!

¡Trabajadores! ¡Pueblo de Barcelona!

Hoy, jueves, a las nueve de la noche, tendrá lugar un grandioso MITIN de afirmación sindical, en el Palacio de las Artes Decorativas

Hablarán los camaradas

FÉLIX VALERO, por la Regional Levantina

Tema: Los Sindicatos y la situación actual

BENITO PAVÓN, por la Regional Andaluza

Tema: Crítica y significación de las leyes de trabajo

VICTORIANO GRACIA, por la Regional de Aragón

Tema: Valor social del Sindicalismo Revolucionario

BUENAVENTURA DURRUTI, ex deportado

Tema: Antes y después de mi deportación

J. GARCÍA OLIVER, por la Regional Catalana

Tema: La C. N. T. y el momento social

¡Obreros! ¡Patentad vuestra adhesión a las ideas libertarias, vuestro afecto por la C. N. T. y vuestra protesta más viva contra el fascismo, que pretende imponerse, asistiendo todos al Mitin

Para que el público que asista al acto pueda oír a los oradores con toda claridad, se instalarán potentes altavoces en el vestíbulo y la parte exterior del edificio

Según referencias fidedignas, en todas las comarcas de Cataluña ha causado enorme expectación este Mitin, asegurándose que acudirán al mismo numerosos camiones llenos de trabajadores de las distintas comarcas catalanas. En las barriadas obreras de Barcelona también se comenta muchísimo el anuncio del Mitin, lo que hace prever un éxito ruidoso de público.

Interesa en gran manera oír el verbo revolucionario de los hombres de la Confederación Nacional del Trabajo, que desde distintas regiones se han desplazado a Barcelona para exponer al proletariado barcelonés la realidad del momento político y social que vive el pueblo español

¡TRABAJADORES! ¡POR LA C. N. T., TODOS AL MITIN!

El Comité Regional

CLASICOS. TODA LA SOCIALIZACION HECHA EN RUSIA ES UN ACAPARAMIENTO DE BIENES Y PRODUCTOS POR UNOS CUANTOS TIENOS QUE AMETRALLAN

AL PUEBLO, AL QUE HAN LANZADO AL HAMBRE Y AL MAS LAMENTABLE EMBRUTECIMIENTO. Ya pueden ver los queridos lectores cómo cambian las co-

sas por una sencilla omisión, que, aunque es de lamentar, es a veces inevitable. Quede en pie cual es la verdad sobre Rusia, el Imperio de Kalinin y de Stalin.

¡Amnistía!

Exigimos la libertad de los presos sociales

Azaña, el dictador de esta segunda República, cree ser el más grande estadista que haya podido padecer España. Salido de la oscuridad en la que vegetan las mediocridades, alzado hasta el Gobierno por los caprichos trágicos de la suerte y por la debilidad del pueblo, que olvidó su deber el 14 de abril de 1931, el Poder le ha deslumbrado y le hace revolotear en torno a la llama de la revolución de igual modo que la mariposa revolotea en torno a una lámpara, en la que sus dos alas quedan quemadas, haciéndole caer impotente, convertida en lo que fué, en miserable gusano.

Azaña quiere quemarse las alas en la hoguera de la revolución que parece interesado en provocar. Dejando aparte los infinitos motivos que el pueblo tiene para profesarle la más enconada enemistad, bastaría para ello con su rasgo último, la denegación de amnistía.

El jefe del Gobierno parece no haberse enterado de que ascenden a muchos millares los trabajadores que sin la menor causa tiene sumidos en las cárceles; que son innumerables los compañeros sometidos a procesos injustificados, perseguidos por el solo hecho de pensar, de amar la libertad. No quiere saber que en muchos hogares falta el pan porque falta el que lo ganaba sirviendo de esclavo a la burguesía, por él, por Azaña, protegida; ni quiere saber que cada uno de esos hogares hambrientos y doloridos es un foco de revolución. Azaña sólo sabe que en España hay muchas cárceles y que en su criterio estrecho sólo existen para estar colmadas de carne proletaria. Díjase que experimenta un placer sádico recordando sus millares de presos. Sus presos, porque suyos son, porque como un tigre loco los ha disputado al clamor popular y a los diputados que propusieron la amnistía, con el remordimiento de haber colaborado a la obra de llenar las cárceles o de haberla consentido sin levantarse para lanzar su acusación, amparados en la impunidad parlamentaria. ¡Tiranía! ¡Déspota!

Nuestros padres, nuestros hermanos, nuestros hijos, los camaradas todos inicuamente encarcelados y procesados constituyen un usufructo de Azaña. Son una de sus glorias, que de tal género son las glorias de cierta clase de hombres.

Exigimos amnistía, reparación de errores, de injusticias, de persecuciones, dignas de un Calígula o de un Abdu-Hamid, pero indignas de quien se llama republicano, sin siendo garantía de crueldad este dictado, como todos los dictados políticos.

Si Azaña no estuviese obsecado por el Poder de que se embriaga para daño del pueblo, comprendería que su posición frente a la amnistía es la más difícil que ha podido buscar. Dar satisfacción al pueblo haciéndole justicia equivale a dar salida por una válvula de escape a la furia y a la irritación de los perseguidos. No hacerlo, es querer que las pasiones aumenten su tensión hasta llegar al estallido.

Al exigir amnistía ejercitamos un derecho inalienable: pedimos que se nos devuelva lo que se nos ha robado. Fuerte es lo antojará al concepto al jefe del Gobierno, pero nunca lo será tanto como su testarudez inconcebible, que busca la catástrofe.

Queremos la libertad de nuestros presos, la terminación de las persecuciones enconadas, el fin de los atropellos. Estamos cansados de reclamar en vano. ¿A qué quiere obligarnos el Gobierno?

Exigimos pacíficamente, sin más fuerza que la de la razón, sin más armas que la pluma. Pero llega un día, sépalo Azaña, en que la razón y la pluma dejan paso a más enérgicas argumentaciones. No es amenaza, es todavía una reclamación: exigimos la libertad de nuestros presos.

Conflicto en la fábrica Hijos de Francisco Sans, del Ramo Fabril y Textil

Cuatrocientas trabajadoras en huelga por culpa de las provocaciones de los miembros de la U. G. T., en concomitancia con el patrono y las autoridades

Anteayer, martes, a las dos de la tarde, se negó a entrar al trabajo el primer turno de operarias de la casa Sans.

Los motivos que han provocado el actual conflicto son las frecuentes provocaciones de cuatro obreras afiliadas a la Unión General de Trabajadores, puestas en la casa en combinación entre socialistas que antes eran capitanes del Sindicato Libre, como el tal Moreno (a) "El Cotillas", que todos conocen por su actuación como pistolero en tiempos de la Dictadura, el patrono y las autoridades.

El malestar ya dura desde hace algún tiempo en dicha fábrica.

Tiempo atrás, fué apalada la compañera Rotgé, por unos agentes de la autoridad, en el interior de la fábrica, según pueden comprobarlo las trabajadoras y el mismo Sans.

Como es natural, el otro turno, que empieza por la mañana a las cinco y media, se solidarizó con las compañeras de trabajo, quedando todo completamente paralizado.

La Policía, acto seguido, ha rodeado el edificio y ha tomado

las boscas, mientras "El Cotillas" exigía a las obreras, amenazándolas, que entrasen al trabajo.

Las trabajadoras quieren, como es natural y lógico, que se despidan a esas cuatro desagradadas que, inconscientemente o con mala fe, hacen el juego a la burguesía y llevan el malestar a toda una industria importante para la vida de Cataluña como es la textil.

Mañana daremos más detalles de las causas y marcha del conflicto.

De momento, nos congratula consignar que ninguna mujer ha entrado al trabajo traicionando a sus hermanas, a pesar de las coacciones ejercidas por los socialistas enclufados, apoyados por las autoridades.

El ánimo es excelente. La huelga justa, y no tardará en imponerse la razón que asiste a estos cuatrocientas compañeras, que no quieren trabajar al lado de obreras indignas, puestas allí para provocar todos los días y perturbar la buena marcha del trabajo. — La Comisión de la barriada de Sans de la Industria Fabril y Textil.

El déspota de Venezuela Graves denuncias de un español

Nos visitó días atrás un español recién llegado de Venezuela, en cuyas prisiones ha conocido los horrores de la más desenfrenada inquisición, solicitando diéramos a la publicidad una carta abierta al ministro de Estado. Desoídos de que su denuncia no quede ignorada, y no queriendo solicitar al ministro que nos eche de lado el ministro de Estado, porque con las autoridades no podemos admitir más contacto que la lucha, convertimos en denuncia al público la que el autor destinaba a las esferas oficiales. Dice nuestro visitante, cuya carta conservamos:

"Son tan graves las acusaciones y las denuncias que debe hacer, que no escribiría esta carta de no hallar vidas de españoles todavía entre las garras del Nerón venezolano Juan Vicente Gómez, las de los compañeros de prisión en 'La Rotonda', entre de crímenes y de martirio, para no recordar los horrores de que he sido víctima en aquellas mazmorras.

No me detendré en describir tales crímenes, pues, y pasará a formular mi denuncia.

Llegué a Venezuela el 13 de diciembre del año 31, y desde el momento de mi desembarco en La Guaira, fui objeto del más completo pillaje. Por pisar el suelo tuve que pagar cinco pesetas, cuarenta por arrear el pasaporte, etc. A los dos meses y medio fui detenido y trasladado a la Policía Central, una vez allí fui incomunicado durante tres días en un inhumano calabozo; allí permanecí sin que se me permitiera salir. No se me dio de comer, ni de beber, ni mucho menos de dormir. A los tres días me trasladó a la cárcel llamada 'La Rotonda', antigua escuela de cadáveres. Allí me estuvo cuatro días en los calabozos, sin un hueso hecho en la pared, llamado 'buda'. Al entrar produce la sensación de una tumba. Cuatro meses he estado contemplando cuadros de horror. He sido testigo de muertes por hambre, de torturas salvajes como el 'tortol', el 'cep'o'—de que hablaré en mi libro próximo a publicar, 'Ses meses bajo la inquisición venezolana';—allí he visto al cabo de vara dar la novedad al jefe de la cárcel diciendo que había tantos enfermos, y contestarle el jefe: 'No me da esa novedad. Cuando

se mueran, que me avisen". Al finalizar mi quinto mes de reclusión en 'La Rotonda', fui trasladado a la Policía. Allí me presentaron un recibo para que firmara la entrega de mi equipaje, pero no quise firmar porque se me había desvalijado. Fue llevado de nuevo a 'La Rotonda', donde a viva fuerza me hizo firmar el recibo. Pasado un mes, se me trasladó de nuevo a la Policía y de allí se me condujo al 'Marqués de Comillas' para embarcarme. Antes de partir el barco, manifesté al ministro de España, don Luis Aylés, que allí quedaba el ciudadano español Angel Amado Numbeso, y que si él, como representante de España, nada hacía por obtener su libertad, yo formularía una denuncia ante las autoridades españolas por tentativa de asesinato. Cuál no ha sido mi sorpresa al recibir urgentemente en el día de hoy (12 de septiembre) un telegrama de dicho preso manifestándome hallarse en Madrid. Ha sido la amenaza que dirigí al ministro de España en Venezuela lo que ha hecho poner en libertad al mencionado preso, o la conciencia que renuerde?

Desde aquí denuncio al gobernador de Caracas y al cónsul de España en dicha localidad; al primero, como autor de lo que creo un delito de asesinato cometido en las personas de los ciudadanos españoles Gutiérrez San Miguel y Lorenzo Montes de Oca, y al segundo como cómplice del mismo. Y mientras presento ante quien corresponda la prueba acusatoria de todo cuanto aquí manifiesto, pido que se notifique inmediatamente a los diplomáticos españoles en Venezuela para que inmediatamente sean libertados nuestros connacionales José Ray, Eduardo Martí y Alfredo Curbelo, que se encuentran presos sin proceso alguno en el interior del mismo. 'La Rotonda', de Caracas, advirtiendo que debe desconfiarse de tales diplomáticos, que viven en las mansiones suntuosas del Nerón venezolano, mientras aquellos desgraciados gimien en el encierro inquisitorial del tirano Gómez, cuyas torturas han costado más de treinta mil víctimas en los treinta años que lleva ejerciendo su despotismo.

José Gómez Acaena

¿Hasta cuándo?

Nuestro compañero Jiménez Jiménez, continúa en los calabozos de Jefatura Superior de Policía

Hasta nuestros legados noticias del atropello ineficaz que se realiza contra nuestro camarada M. Jiménez Jiménez. Después del asalto a su domicilio, a las 10 de la madrugada, y del registro infructuoso, que duró dos horas, fué conducido a los calabozos de la Jefatura Superior de Policía, donde continúa, después de transcurridos cinco días, y sin saber hasta cuándo le tendrán en esa anti-legal situación. Las leyes, la misma Constitución, es un mito; lo hemos dicho ininidad de veces.

Sabemos que le privan de los leales, a pesar de la prescripción facultativa. Incluso del pete. Esto es un atropello más que tendremos en cuenta. No queremos protestar. Lo que exigimos es que el compañero M. Jiménez Jiménez sea puesto en libertad. Cuando menos debe ser inmediatamente trasladado a la cárcel. Todo es preferible a estar en esos inmundos calabozos.

Sabemos que a pesar de los siete días transcurridos de su detención, aun no le ha tomado declaración ningún juez. ¿Por qué?

¿Hasta cuando durarán estos atropellos?

La tragedia de Lavern

Lo que dicen los campesinos

Hemos recibido una carta que desde Lavern nos remite uno de los campesinos de aquella localidad, en la que relata pormenorizadamente el sangriento suceso al que asistió el pasado día 7 del corriente, facilitando detalles de las causas del conflicto.

"En este pueblo no suela cultivarse mucho la avellana, y solo uno posee una plantación cuyo fruto, una vez recogido, reparte con el propietario, quedándose éste con la mitad o la tercera parte. Al llegar este mes de septiembre, el propietario envió unos jornaleros que trabajaban en su casa como segadores para que recogieran toda la avellana, sin reservar la parte del apero.

"El propietario dueño de la pieza de tierra y de la casa del colono y sus vecinos, vive a unos quinientos metros del lugar, en una torre denominada 'Casa del Rey', y desde hace algún tiempo vienen asustando como caballos al comarca del Instituto Agrícola Catalán de San Isidro, cometiendo todo clase de atropellos con los campesinos. Tienen

días disparaban sus fusiles, aunque sin herir a nadie y sin que nadie abandonara el trabajo. "El cabo comandante de los civiles de la localidad, al ver que con los disparos no lograba que abandonaran la recolección los campesinos, les dirigió la palabra, consiguiéndolo así, nombrándose una comisión de campesinos que, en unión del alcalde y del juez, que acudieron al oír los disparos, fueron enviados a deliberar el asunto. Habían abandonado ya su trabajo los campesinos, cuando llegó un teniente con varias parejas y, al entrevistarse con el cabo, éste le dijo que no empleara la violencia, pues eran gente pacífica; el teniente, bruscamente, rechazó al cabo, y sacando el sable comenzó a repartir golpes a dis-

tro y siniestro, dando la orden de hacer fuego. Hombres, mujeres y niños fueron brutalmente agredidos. A los que no podían huir con rapidez, se les derribaba al suelo a culatazos, quedando heridos más de veinte personas de ambos sexos. "Al llegar a este punto, nos resistimos a reproducir las palabras groseras, indignas de hombres, que profirieron los guardias, según afirmación de nuestro comunicante. "Añade éste algunos detalles acerca de la forma en que comenzó a incurrir el atestado por las autoridades locales, presionadas por la fuerza pública, tendiendo a desvirtuar los hechos y a cargar la responsabilidad sobre los pacíficos campesinos atropellados.

Los campesinos de Lavern culpables de todo lo sucedido al campo de Bas, propietario de los terrenos en donde ha tenido lugar la tragedia. "A las autoridades que corresponden entender en este asunto nos dirigimos exigiendo que se depuren los hechos. En cuanto a los campesinos de Lavern, no necesitamos hacerlos reflexiones. Han visto demasiado bien qué protección encuentran en la 'Unión de Rabassaires', que no ha sabido velar por la dignidad y por los derechos de los explotados. Vuelvan la vista hacia la Asamblea Regional de Campesinos que se ha celebrado en Villafraanca del Panadés, y no necesitarán la menor indicación para encontrar el camino de su liberación.

La Federación Local de Sindicatos Unicos de Sevilla se define sobre la ley del 8 de abril

Para cuyo objetivo, convocó a una reunión magna a todos los trabajadores afectos a la C. N. T., de Sevilla

A la hora anunciada, el local se halla totalmente abarrotado de trabajadores, calculándose en más de ocho mil los asistentes, retirándose además una cantidad enorme de obreros por la insuficiencia del local. El Secretario general declara abierto el acto con un saludo afectuoso a todos los asistentes, y dice que teniendo en cuenta el motivo de la asamblea sólo han sido convocados a ella aquellos trabajadores afectos a nuestra central sindical, no obstante de agradecer la asistencia de aquellos que no pertenecen a la Confederación Nacional del Trabajo. Hace observar que sólo harán uso de la palabra los conferenciados, ya que el asunto a tratar debe quedar sellado con el asentimiento de los interesados.

Seguidamente procede a informar, en primer lugar, de los conflictos pendientes. Sobre el injusto despido de 21 tranviarios, con motivo de la última huelga, dice que las gestiones para su reintegro presentan buen cariz, pero que el asunto va a pasar luego por las habilidades de la Empresa y al poco interés que las autoridades se toman sobre el particular. Un compañero hace observar que nuestros conflictos no deben ser resueltos en el Gobierno civil. El Secretario aclara y dice que como el despido ha sido, según afirma la Empresa, por la presión del gobernador, en aquellos tiempos Sol Sánchez, ha de ser la presión de las autoridades quienes den solución al mismo. Todos los asistentes coinciden en que debe declararse una huelga general al antes del próximo día 15 no ha sido resuelto el conflicto. Como asimismo declarar el boicot a dicha Empresa a partir de mañana.

El Secretario dice que el Comité Local no pierde de vista, las tácticas a emplear, pero existiendo por parte de la Local, Sindicato de Tranviarios y Sección de Tranviarios, una Comisión que tiene en estudio dicho asunto, ésta reconoce no ser el momento más propicio para plantear el conflicto y si que teniendo a la vista la próxima feria de septiembre, donde se le puede acarrear grandes trastornos a la Empresa, debe dejarse la declaración de esta huelga para cuando la Comisión determine, de acuerdo con las Juntas directivas. No obstante, lo que se debe por parte de todos hacer entre tanto, es prestar solidaridad, tanto económica como moral. La asamblea asiente a lo expuesto por el Secretario y éste pregunta si, llegado el momento en que se necesite el concurso del pueblo, éste responderá, contestando con el mayor de los entusiasmos, con un sí unánime que sella una vez más el espíritu revolucionario del pueblo de Sevilla.

También y sobre el caso 'Valilla' informa el Secretario, quien dice la causa de que dicho asunto no haya concluido en el orden del día ha sido por espontáneos Zimmerman y Magdiola presos en el momento de la reunión ya era convocada, pues la Federación Local no rehúe su compromiso de poner las cosas en claro, y de que ello sea en una reunión donde todos los trabajadores puedan apreciar lo que de verdad haya sobre la acusación hecha por Valilla y éstos (los trabajadores) impongan la sanción merecida a los culpables de este asunto. Además dice que, tratándose de un pleito donde toda la nación está interesada por conocer el fallo del caso, hará falta emplear a Valilla nacionalmente. Pide la palabra Zimmerman, quien en su nombre y en el de Magdiola, reclama del Comité Local que con toda urgencia se hagan los trabajos necesarios para la celebración de la reunión donde se haya de tratar todos los casos relacionados sobre el particular. El Comité recoge las palabras de Zimmerman

mann y con el asentimiento de la asamblea promete dar satisfacción a su deseo.

SOBRE LA LEY DEL OCHO ABRIL

El Secretario dice que al poner este punto a discutir, en nombre de la Federación Local va a darse lectura a una ponencia que, por acuerdo de la última reunión de Juntas directivas se le había encomendado su redacción al Comité. Acto seguido, el Secretario de actas a petición de la asamblea se coloca en medio del salón para que todos puedan enterarse bien. La ponencia dice así: 'A la asamblea magna de Sindicatos. Este Comité, de acuerdo con lo determinado, en la reunión de Juntas directivas, últimamente celebrada, ha estudiado la nueva ley de Asociaciones, decreto del 8 de abril. Y considerando que, la referida ley es, una forma buscada por los socialistas para imponer a la clase trabajadora las tácticas de la U. G. T., ya que éstos (los trabajadores) diariamente vienen desertando del campo político e ingresando en masa en la C. N. T., hemos creído no profundizar mucho sobre la materia, ya que la actitud nuestra debe ser fijada por la espontaneidad de los trabajadores en esta magna asamblea. Pues nuestro objetivo debe ser demostrar que el apolitismo de nuestra C. N. T., es el sentir del pueblo español, enrolado en nuestra central sindical, que, harto de tantas traiciones hechas por los políticos de todas las épocas y matices, ha sabido encarnar en su conciencia de clase aquella definición que sirve de norma y es pureza del ideario anarquista, consistente en que la emancipación del hombre ha de ser obra del hombre mismo.' Y después de comentar varios artículos, termina la ponencia con lo siguiente: 'Camaradas,

como veís, la ley es inadmisibles, pues, principalmente los artículos 19 y 20, son el arma con que los traidores de la clase trabajadora (los socialistas) quieren atacar a nuestra amada Confederación y en manera alguna debemos admitir tamaña imposición por cuanto seríamos mil veces condenados por tantos mártires que ha costado a nuestra amada Anarquía en pasadas luchas, hasta conseguir lo poco que la C. N. T. ha conquistado a fuerza de regar el suelo hispano con la sangre generosa de los hombres que lucharon dando el pecho a todos cuantos pretendieron arrancar jirones de nuestras ideas de emancipación. Y, para terminar, sólo nos resta decir que esperamos de todos cuantos podéis dar sus voces sobre este particular no regateéis el hacer uso de la palabra sobre el debate planteado. Así lo espera, el Comité.'

De inmediato toman la palabra un gran número de compañeros quienes con razones claras y contundentes demuestran que en forma alguna la C. N. T. pueda aceptar la mencionada ley por cuanto ella representa el traicionero todo un historial de hechos honrosos que para su haber tiene nuestra central sindical. En el transcurso del debate el pueblo aclama en distintas ocasiones dando vivas a la Confederación Nacional del Trabajo, a la F. A. I. y a las Juventudes libertarias. Sigue el debate, que cada vez presenta mayores razonamientos frente a la incapacidad de los gobernantes que por su imposición dictatorial creen que harán desaparecer a la Confederación, sufriendo un grave error ya que nosotros debemos mantener la organización en la clandestinidad antes de aceptar dicha ley. Terminado el debate, el presidente pregunta si el artículo es rechazado, contestando unánimemente la asamblea con un sí enorme.

La Industria Hotelera

Un caso vergonzoso

Cuenca, 14 (cinco tarde), por teléfono. — A consecuencia de la presentación de unas bases a la Patronal de la Industria Hotelera para terminar con la dentigrante propina, se hallan en huelga los trabajadores afectados por la misma desde el día primero del actual. La intransigencia de los patronos se halla protegida por los lacayos de

Largo Caballero y por las autoridades que pretenden vencer sitiando por hambre a los huelguistas. No dudamos que se les prestará la solidaridad moral y material por los demás Sindicatos de la Confederación, y principalmente de los afines a la Industria Hotelera.

El Ayuntamiento y los vendedores ambulantes

Hace tiempo que el Ayuntamiento de Barcelona viene desarrollando una extensa actividad en defensa de los intereses de los comerciantes de comestibles, verduras y frutas, a más de los que tienen puestos de venta en las plazas. Es este un interés lógico para ellos. Tienen que defender a los que les pagan para poder robar impunemente al público que a ellos tiene que dirigirse para adquirir lo necesario para la alimentación; y para defenderlos no han encontrado nada más práctico que formar un cuerpo de 'modernos asaltantes' que impidan la venta ambulante, ya que estos vendedores, trabajadores todos, pero que se ven obligados a tal por encontrar las puertas de los talleres y fábricas cerradas, y que al hacerlo se conforman con ganar lo más justo, a más de que no roban como lo hacen en el peso los comerciantes profesionales, no tienen derecho a la vida. Esta es la obra del Ayunta-

miento. Resultado que se debe a algunos de aquellos que no hace mucho despotricaban hablando de libertades y de la salvación de los trabajadores. Ahora vemos cómo se llevan a la práctica las libertades preconizadas por los que hoy viven del Presupuesto municipal. Hoy, día de la fecha, le ha tocado el turno a la Herriada de San Pedro. A las doce de la mañana, han hecho irrupción en la calle Baja de San Pedro los 'modernos asaltantes', que lanzándose sobre los vendedores que con toda tranquilidad estaban vendiendo las pocas mercancías que habían logrado comprar (algunos con dinero prestado), les han emprendido a porrazos con ellos, tocándoles al turno al vendedor M. Gil. Los demás han perdido sus pequeñas aunque preciosas mercancías, ya que representaban el sustento para el día, aunque sólo de pan se trataba. Y esto se repite, día tras día, con una regularidad que altera.

Los telegrafistas, acaparadores de las telecomunicaciones

¡Parias de la radiocomunicación y telefónicos, defendeos!

No hubiera querido coger la pluma para trazar estas líneas, por temor a dejarme llevar del apasionamiento; pero el artículo publicado en 'La Tierra' del día 6, firmado sin duda por un telegrafista anónimo, y la celebración del Congreso Internacional de Radiotelegrafía me obligan a ello.

El cuerpo de Telegrafos, que nació de constitución débil pero bien alimentado, llegó a adquirir un desarrollo que no le correspondía en su juventud, acaso prematura, por los adelantos de la ciencia. Actualmente sufre una crisis tan aguda que amenaza destruirlo rápidamente sino recurre a los procedimientos del doctor Voronoff. Para nadie es un secreto el déficit que supone este cuerpo para el Estado y los millones que cuesta anualmente a los contribuyentes. Comprendiendo su precaria situación ve con espanto su próximo fin y, tratando de conservar el vigor adquirido, no vacila en colocarse las glándulas de las dos ramas que hoy representan el porvenir de la Telecomunicación: Telefónicos y Radiotelegrafía. Sucédeles igual que al tuberculosis desahuciado, que cree conjurar el peligro de morir pronto bebiéndose la sangre de sus congéneres.

Pero, acaso, los dirigentes de este movimiento monstruoso, tendente a prolongar la vida a un moribundo a costa de la sangre joven y generosa de sus víctimas, olvidan también la humildad de su origen para tratar tan desconsideradamente a quienes se encuentran en mejor situación que ellos. ¡Pobres telefónicos y radios, cuyo enorme delito es pertenecer a una organización de gran porvenir, oídos por los ambiciosos telegrafistas! Nacisteis y crecisteis desprovistos de derechos y cargados de deberes, en brazos siempre del egoísmo desenfrenado de tiranos y traidores y amenazados continuamente por el aspecto telegráfico y militarista, habéis vivido en constante zozobra. Al fin las garras siniestras de vuestros enemigos seculares arrancándoos la personalidad truncan vuestra existencia, sin que vosotros intentéis poner de relieve el derecho que tenéis a la vida y a la libertad. Sucum-

bis con estóico heroísmo, sin osar rebelaros contra vuestros verdugos y contra los Poderes públicos, dóciles instrumentos de aquéllos. Cuando los inventos radiotécnicos prometían un brillante porvenir para la sufrida clase de estos cuerpos y por los que exponen en el mar su vida diariamente, los telegrafistas se apoderan de estos servicios, sin tener siquiera la consideración que deben merecer las víctimas involucradas en holocausto de su ambición. Todo lo concerniente a Telefónicos y Radiotelegrafía dependerá de Telegrafos, y aquellos hombres curtidos en todos los mares del planeta que esperaban pasar su vejez en tierra, ven rotas sus esperanzas y deshecho su bienestar por la dictadura telegráfica.

Ante tan indigno proceder, dudo que existan hombres en Telegrafos de sentimientos o ideas elevadas, pues de ser solamente humanos, hubieran dejado oír su voz en contra de tamaño atropello, so pena de pasar por panistas y acomodaticios.

Telefónicos y radiotelegrafistas: Os quieren borrar del diccionario vuestros detractores, como ya lo efectuaron al reorganizar los servicios de Telecomunicación, creando cátedras en las Escuelas de Náutica para que los pilotos sean a la vez marinos y radiotelegrafistas, para contento de los explotadores. Vuestra seguridad ingresando en la U. G. T. os ha llevado a la situación actual. Habéis sido vilmente engañados. Vosotros mismos habéis facilitado armas al enemigo para que os ahogue, y sólo ahora, venidos, es cuando veís la triste realidad en toda su magnitud. Pero no desmayéis; armé de tiempo de luchar y vencer dentro de la C. N. T., que ostenta los principios de fraternidad universal y coloca la dignidad de los hombres por encima de todas las pasiones malencas y de todos los bajos egoísmos. Camaradas: Os invitamos a que colaboréis, con nosotros, en la obra de redención, demandando también la atención de los telegrafistas dignos, para que vuelvan por los fueros de la razón y de la justicia, pisoteados por personas cuya ruina de corazón corre pareja con su dictatorial fanatismo.

Los sin trabajo

"Ganará el pan con el sudor de tu frente". Cuán triste y amarga es la vida del hombre que por causas ajenas a su voluntad ve obligado a permanecer ocioso todo el día! ¡Qué injusto y cruel el anatema de la Biblia!

Con esta frase — suponiendo que sea verdad—, sólo condenó a aquellos hombres que por su culpa—por no haber nacido en una cuna bien—, o por la de sus antepasados, se ven sumidos en la pobreza. No llegó a los poderosos que se engrandecían absorbiendo la sangre del pobre proletario que cae bajo sus garras. Mas en estos tiempos abominables, no sólo se ve al hombre esclavo del vil patrón que lo explota sin compasión, sino que ha llegado al colmo de las calamidades. El proletario está falto del pedazo de pan que llevar

a la boca de su compañera y de sus pequeños, que lo piden con lágrimas en los ojos. El hombre, hostigado por la necesidad, ve obligado a dejar el cariño del hogar que le vio nacer, para ir aumentando el número de parias a otras naciones, para ver si fuera de la mal llamada 'patria' puede ganar un miserable jornal para compartirlo con su pobre familia.

Otros menos afortunados, arrastrados por el vorágine, se ven obligados a cometer ciertos actos que la justicia de los hombres condena y llama 'robo'. Es decir, que el hombre que se apodera de un trozo de pan para sus hijos o bien para aplacar el hambre que le devora—, los hombres son un ladrón, al cual la implacable ley condena. ¡Injusto! ¿Dónde? ¿quién es el ladrón? ¡No es, acaso, el patrón, que sólo piensa en procurarse riquezas sin reparar su los medios ni acordarse de la triste situación en que por su culpa se hallan las familias de todos aquellos que no tienen trabajo y, aún los que teniendo, no logran a cubrir sus miserables necesidades?

Un día en Pueblo Nuevo, otro en la Barceloneta, otro en San Antonio. ¡Siempre lo mismo! Padres de familia que ven desaparecer, con la marroca que les arrebatan, el último recurso que tienen para ganarse la vida. ¡Podemos continuar sufriendo todo esto? ¡No! No podemos permitir de ninguna manera que se nos arrebaté impunemente el último recurso que nos queda para vegetar, ya que vivir no podemos.

Es necesario que todos los vendedores ambulantes de Barcelona tomemos una determinación seria, enérgica y contundente, que termine de una vez para siempre con el vilipendio de que somos víctimas. Todo antes que continuar recibiendo palos y ser perseguidos por las autoridades capabuladas con la rapia del capitalismo.

Nosotros, como trabajadores que somos a quienes se nos impide trabajar, tenemos derecho a vivir. Si es nos quiere arrebatarnos el último recurso que a la vida tenemos, nos obligan a que, en defensa propia, usemos de los medios defensivos a que nos obligan las circunstancias. Por la fuerza se nos arrebató la vida, pues por la fuerza hemos de defendernos. Que todos los vendedores de Barcelona se hagan con de lo que yo expongo y que pongan mano a la obra es lo que desea el vendedor ambulante.

¡Qué remedio hay para acabar con tanto mal? ¡Uno y muy sencillo: ¡Qué hacen esos fabulosos ricos en esos templos? ¡Qué hacen esos tisoneros latifundistas en manos de esos terratenientes ociosos? ¡Hasta cuándo se aguarda para entregarse al obrote, que es el único que produce? Ante toda esa pandilla de vagos que viven a expensas del Gobierno que dice ser nuestro representante, debemos levantar nuestras frentes y estar dispuestos para acabar con toda la roña de esta sociedad podrida: clero y burguesía. El camino único, camaradas, es la revolución social. ¡Viva el proletariado de todo el mundo! Un aplauso.

A los trabajadores en general

Con el fin de apoyar a los compañeros en conflicto de la casa 'Matisu', se ruega a todos los trabajadores que si pueden hacer trabajos para dicha casa si manejan material de la misma, prestando, de esta forma, el apoyo moral que todos nos debemos, sean ellos.

NOTICIAS DE TODA ESPAÑA

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

(De la Agencia Atlante y de nuestros corresponsales particulares)

COMUNICADOS DEL EXTERIOR

Hay cosas que no tienen arreglo

Madrid, 14. — Con motivo del debate promovido por el señor Ortega y Gasset...

Hasta los ugetistas se rebelan contra la orden del jefe

Madrid, 14. — La Sociedad Gráfica del Arte de Imprimir, afecta a la Casa del Pueblo...

Contra los rumores interesados

Madrid, 14. — El Comité Regional de la C. N. T., ha publicado la siguiente nota: "Ante los rumores de huelga general anunciados para el día 15..."

Hacia Cádiz

Madrid, 14. — Entre los deportados que ayer salieron de la cárcel de Guadalajara...

Para rato hay lista y barco

Madrid, 14. — El ministro de Gobernación iniciará, antes de que termine la presente semana...

No se averiguará nada

Madrid, 14. — La Audiencia ha designado juez especial para entender en el asunto relacionado con las anomalías de gestión del Ministerio de Marina...

De un fantástico complot

Madrid, 14. — La Policía ha detenido a Isidoro Miguel Vihals, natural de Cervera (Lérida), procesado en rebeldía en el sumario instruido por el Juzgado de Chamberí por el delito de sustracción de Chamberí...

Expectación, si; pero no huelga

Zaragoza, 14. — Existe bastante expectación porque mañana empezará a regir la nueva ley de Asociaciones...

Barrera no aparece

Cartagena, 14. — Se ha confirmado el registro efectuado en el chalet "Casablanca", propiedad del ingeniero inglés Olhot...

Díaz Prieto a la deportación

Valencia, 14. — En el expreso salió ayer, conducido por dos agentes de Policía, el ex teniente coronel señor Díaz Prieto...

Información oficial del Gobierno civil

Bilbao, 14. — Como protesta por la muerte de un sindicalista, ocasionada por un cabo de las fuerzas de Asalto...

El cuento de la huelga general que propagan las autoridades, no la C. N. T.

Sevilla, 14. — El gobernador, señor Peña Novo, ha manifestado que se notaba gran excitación obrera en la capital...

EL TRUCO DE LA HUELGA GENERAL

Tanto se la llama, que puede que venga. — Dispara al aire y rebota la bala en el suelo

De veraneo en el "España 5"

Cádiz, 14. — Los deportados permanecen en el sollado del "España 5", no permitiéndoseles subir a cubierta.

La información oficial sigue diciendo lo que le parece

Bilbao, 14. — Desde las primeras horas de la mañana, los elementos anarquistas se dedicaron a pralizar el trabajo en casi todas las obras.

La Guardia civil de casines

Los herejes queman una iglesia

Jornales de hambre

Ciudad Real, 14. — El Jurado Mixto del trabajo rural, ha acordado las bases que han de regular el trabajo en la vendimia.

¿Qué hará Stalin si le secuestran los pocos adictos que tiene? ¡Los chinos, son tremendos!

Peiping, 14. — A consecuencia de los atentados de los irregulares, todos los servicios ferroviarios del norte de Manchuria han quedado completamente desorganizados.

OTRO ATENTADO SOCIAL

EL CRIMEN DE LA BARRIADA DE CASA ANTÚNEZ

Se han confirmado nuestros temores. — No han existido ladrones, ni robos. — Amañando las declaraciones de los detenidos. — El compañero Francisco Casquet era conocido en la barriada como militante activo de la Confederación

La desconfianza que destilaba ayer la información que dábamos del suceso de la carretera de Casa Antúnez...

Más tarde, cansado de continuar sin trabajo tanto tiempo, debido a la huelga...

ANTECEDENTES DEL HECHO. Hace unos días, Casquet, tuvo una acalorada discusión con un esquirolo de la casa "Matú"

Las personas que presenciaron algunas de las escenas a que dió lugar la persecución...

REVOLUCIONES POLITICAS. Siempre el militarismo!

La dictadura de Von Papen en Alemania

Hindenburg apoya la dictadura. — El Gobierno Von Papen se niega a comparecer ante el Parlamento. — Se está elaborando una nueva Constitución a espaldas del pueblo y del Parlamento.

Londres, 14. — De las informaciones que transmiten desde Berlín los corresponsales particulares de la Prensa británica...

Berlin, 14. — El Comité de Orden Interior del Reichstag ha adoptado una resolución...

Berlin, 14. — El presidente Hindenburg ha firmado hoy un decreto por el cual instituye un gran organismo deportivo de las juventudes alemanas...

París, 14. — En algunos medios políticos se deja entrever la posibilidad de que hacia mediados del próximo mes de octubre...

Rotterdam, 14. — El malestar que ha venido observándose desde hace unas semanas entre los obreros navales...

ACTUACIONES DE LA VICTIMA. Estuvo mezclado en las luchas mantenidas recientemente con motivo de la huelga del servicio de las Arenas...

El Gobierno alemán vigila con especial cuidado los movimientos del Partido Nacionalista.

El decreto de este acto del Gobierno es anticonstitucional, y en este sentido se dirige al presidente del Imperio...

Actualmente, y antes de que la reproducción de aquellos tiempos no pueda impedirse...

Suponemos quizás con fundamento, de dónde parten los ataques que han dado ocasión al atentado contra nuestro compañero...

LOS SINDICATOS DE BARCELONA

Ferrovias

¿Qué pasa en los talleres del Clot?

No es costumbre nuestra el lamentarnos del trato desconsiderado de que somos objeto diariamente por parte de esos jefecillos que están medrando por los diferentes "servicios" que prestan a la Compañía. Sabemos que en tiempo perdido, por cuanto esto es un mal al que únicamente pondremos remedio el día en que todos los parias del carril sepamos hacer respetar nuestros derechos de productores. No obstante, llegan momentos en que por dignidad, y al mismo tiempo para evitar casos que no nos llevarían a ningún terreno práctico, sino que agravarían todavía más nuestra situación, debemos salir al paso de ciertos "maestros" que se han propuesto hacernos la vida imposible.

Se trata del segundo encargo de que la Compañía de M. Z. A. tiene en los talleres del Clot, llamado Ramón Aguadé.

Este "trocayo", debido a su poca cultura y también a su "poca vergüenza", desde hace tiempo viene tratando a los compañeros que tiene a sus órdenes como si fueran esclavos. Este hombre, no contento con ser el confidente de la jefatura superior y estar continuamente "arrastrándose" por el suelo para ganar el favor de la Compañía, se ha olvidado por completo de que los obreros que tienen la desgracia de estar bajo su mando, son seres humanos. Es un sujeto sin dignidad y sin sentimientos humanitarios, que goza lo indecible cuando ve nuestros cuerpos desahucados por el trabajo.

Repetidas veces hemos tenido necesidad de recurrir a él para

diferentes asuntos, y siempre ha recibido al personal despectivamente. Esto ha hecho que faltara muy poco para que nuestros compañeros perdieran la serenidad y procedieran de otra forma que no han hecho hasta la fecha, pero, demostrando un poco más de cultura que él, han optado por callarse.

El caso ocurrido en la mañana del día 3 del corriente—del cual ya tiene antecedentes el señor Llovetas—, ha sido la última "canallada" (en castellano) de ese lacayo; y como quiera que nuestros compañeros del depósito del Clot no están dispuestos a aguantar por más tiempo la tiranía del citado despota, nada tendría de extraño que un día sucedieran cosas que nosotros seríamos los primeros en lamentar y deseamos de evitarlo nos dirigimos a la jefatura superior de la Compañía para que ponga remedio a este estado de cosas, con el fin de que a los compañeros del mencionado taller se les trate con un poco más de respeto.

El mencionado encargado quiere, a pesar de todo lo expuesto, mantenerlo en el taller del Clot, sin exigirle que trate en debida forma al personal que está bajo sus órdenes, declinamos toda responsabilidad por lo que pueda ocurrir. La Compañía tiene la obligación ineludible de evitar que lleguen a producirse casos que dirían muy poco en favor de la Compañía.

Por hoy, nada más. La Compañía tiene la palabra.—La Junta.

CONFLICTOS

El de la casa Sidel.—Referente al conflicto que vienen sosteniendo las trabajadoras de la casa Sidel, debemos remarcar que, no obstante las cuatro semanas que llevan de huelga, el ánimo de las compañeras es mayor y más entusiasta, si cabe, que el primer día.

El Sindicato de Productos Químicos tiene para estas valerosas compañeras toda su simpatía y solidaridad, e indubitablemente en estas condiciones los trabajadores pueden vencer en todas las luchas, máxime si el fin que se persigue es una razón de moral y de justicia, como ocurre en el de la casa Sidel.

Como dejamos afirmado en nuestro anterior artículo, la intervención por parte de los Jurados Mixtos en este conflicto, con su actuación—que no existió calificativo para juzgarla—, podemos considerar uno de los principales motivos de que todavía continúe sin solucionar; no obstante, en vista del total demostrado por parte de las trabajadoras, y aun dándose el vergonzoso caso de ser coaccionadas en su propio domicilio por fuerzas de Seguridad, estamos convencidos de que dentro de breve tiempo quedará solucionado, dentro de las normas y tácticas de la C. N. T.

Compañeras: Solamente os pedimos que continuéis con el entusiasmo actual, y el triunfo será vuestro.

La solidaridad del Sindicato de Productos Químicos y de toda la organización confederal no ha de faltaros.—La Junta.

ces no. Para aquellos ex compañeros que engraidos creen que son de distinta clase que sus hermanos de infortunio y que creen que ellos tienen otros derechos distintos que nosotros. ¿Cómo puede explicarse esto, hoy que lo que se ventila ante el mundo entero, es ser o no ser y fijaros todos bien, todos los Estados van en un fuerte abrazo para ver si nos pueden aplastar? También hemos de luchar contra vosotros traidores de vuestra propia causa.

Fijaos bien: nuestros problemas no son ya de tecnicismo, de capacidad, sino de pura necesidad. ¿Podemos nosotros decir a nuestras compañeras e hijos que se esperen a satisfacer sus necesidades hasta cuando nosotros, sus padres, estemos capacitados? No; pues si esto es verídico, ¿por qué vosotros habéis obrado tan canalleantemente? ¿Creeis, acaso que vuestro egoísmo puede prevalecer por encima de nuestro derecho a la vida? No. Por lo tanto, nuestro asunto ha de ser resuelto a base de que prevalezca lo justo y lo equitativo y no podrá nadie por muy alto que esté torcer nuestra férrea voluntad. Y, a propósito: ¿no os habéis enterado de lo que han hecho en la Campes con varios equipos de la casa Matáu? Pues es fácil que a vosotros os suceda otro tanto. No osáis temerarios, parece ser que os creéis muy fuertes porque contáis con algunos que dependen lo indefendible, pero no osáis de esos bulos, porque pueden fracasar ruidosamente y prevalecer la verdad. Son momentos estos de que todos estamos en nuestros puestos y nosotros que hace mucho estamos en ellos no nos dejaremos vencer por lo que al estuyeron, ni creemos que sean capaces más que de servir a sus amos, como son los políticos de distintas campas. ¿Qué sería de la Confederación y la clase trabajadora si cuando viene la prueba todos hiciésemos lo que vosotros, pactar con políticos desaprensivos, con gobernadores que sólo están al servicio del capital, con compromisos firmados con las Comisiones Mixtas y trabajan descaradamente para sorprender la buena fe de algunos compañeros, para poder engañarlos después y decir que habéis perdido la noción de la honradez y el respeto a los trabajadores y sólo os guía ver como podéis sacar provecho de vuestras arteras condiciones.

Ahora voy a hablar a la Sección de Fundidores de Barcelona para que se den cuenta de quienes son estos malos compañeros. A nuestros oídos han llegado ciertos rumores de que las Siderúrgicas Matáu hace los trabajos de los compañeros de la casa Preckler, y nosotros dejamos a vuestra consideración, si no ha llegado la hora de que el Sindicato primero, y la Sección, después, vean el medio de que esta nefasta casa respete el turno, prestarle apoyo a estos compañeros de dicha casa Preckler, que están luchando con una dignidad y una entereza de carácter digna de unos espartacos.

¡Fundidores todos! Animos para ser solidarios de los que en ciertos momentos difíciles afrontan todos los peligros, por la Confederación, por el Comunismo libertario, por el derecho a la vida.

¡Viva la Sección de Fundidores!—J. del Moral.

Sindicato Unico de la Metalurgia

Los compañeros nombrados para el Comité de Relaciones se reunirán el viernes, a las nueve y media de la noche. Se espera la asistencia de todos.

Los compañeros Candela y Sancho pasarán por el Sindicato el viernes, a las nueve y media, a la reunión de Junta.

SECCION DE LAMPISTAS

Rogamos al compañero Ricardo Fravín pase un día de esta semana, de seis a ocho, por nuestra Secretaría, para comunicarle un asunto que le interesa de suma importancia.

SECCION DE FUNDIDORES EN HIERRO Y BRONCE

Esta Sección ruega a todos los delegados de talleres y barriadas que hoy, jueves, 15, pasen por las barriadas y Sindicato, para recoger las convocatorias para la asamblea que se celebrará el viernes, a las nueve de la noche, en los Coros Clavé, San Pablo, 83.

Se convoca, además, a todos los compañeros a la asamblea que se celebrará mañana, viernes, a las nueve de la noche, en el local de los Coros de Clavé, sito en la calle de San Pablo, 83, primero, para tratar el siguiente orden del día:

- 1.ª Lectura del acta anterior.
- 2.ª Nombramiento de Mesa de discusión.
- 3.ª Rectificación o ratificación de los acuerdos que tiene la Sección.
- 4.ª Tratar de los conflictos pendientes.
- 5.ª Orientaciones a seguir.

SECCION DE CALEFACCION

Para notificarles un asunto de suma importancia que les interesa, se ruega a todos los compañeros parados de la Sección pasen cualquier día de la semana, de seis a siete de la noche, por nuestro local social, Rambla del Centro, 30, 2.ª.

Esperamos que, por el bien de todos, no faltaráis.

Actos en la Región

Mañana, viernes, día 16, a las nueve y media de la noche, en el Centro de Estudios Sociales de Matáu, pronunciará una conferencia el camarada R. Fernells, sobre el tema: "El individuo y el Sindicato a los fines de la Anarquía".

Hoy, jueves, en el local Cine Gayarre, a las nueve y media de la noche, organizada por el Ateneo de Divulgación Social, la compañera Federica Montseny dará una interesantísima conferencia, disertando sobre el tema: "Hacia una nueva concepción de la vida".

Mañana, viernes, a las nueve de la noche, tendrá lugar en esta localidad una conferencia de carácter cultural, en la cual el conocido pedagogo Máximo Llorca disertará sobre el tema "El individuo se educa en la Escuela Racionalista".

Invitamos al acto a todos los amantes que quieran conocer las nuevas orientaciones pedagógicas.

El próximo domingo dará una conferencia en la Sociedad Cultural (calle Ramón Franco, número 7), el camarada Jaime Rillo Bajo, sobre el tema: "Impresiones de un ex deportado".

ASAMBLEAS

La de la Sección Caldereros en Hierro, Soplestas y Almaceos de Hierro. — Se convoca a todos los adherentes a esta Sección a la asamblea general extraordinaria que tendrá lugar pasado mañana, sábado, día 17, a las nueve de la noche, en el local del Centro Tarragona, sito en la Ronda de San Pablo, número 44, para tratar el siguiente orden del día:

- 1.ª Lectura del acta anterior.
- 2.ª Nombramiento de Mesa de discusión.
- 3.ª Nombramiento de una Comisión revisora de cuentas y otros cargos.
- 4.ª Dar cuenta de la marcha de la Sección.
- 5.ª Asuntos generales. — La Comisión.

La de la Sección Tintoreros.— La Junta de esta Sección os invita a la asamblea general ordinaria, que se celebrará en el Cine Meridiana, calle Meridiana (Clot), mañana, viernes, a las nueve y media de la noche, para tratar el siguiente orden del día:

- 1.ª Lectura del acta anterior.
 - 2.ª Nombramiento de Mesa de discusión.
 - 3.ª Informe de la Junta.
 - 4.ª Nombramiento de cargos de Junta.
 - 5.ª Nombramiento o ratificación del Comité Nacional de Relaciones.
 - 6.ª ¿Se cree necesario ir a la unificación de bases morales y materiales con las demás secciones de este Sindicato?
 - 7.ª Necesidad de estructurar técnicamente el reglamento de Sección.
 - 8.ª Asuntos generales.
- Os ruega la asistencia, la Junta.

La de la Sección Lampistas, Latoneros y Hojalateros. — Se convoca a todos los compañeros a la asamblea extraordinaria que tendrá lugar mañana, viernes, a las nueve y media de la noche, en la calle Ferriandina, núm. 67, para tratar el siguiente orden del día:

- 1.ª Lectura del acta anterior.
- 2.ª Nombramiento de Mesa de discusión.
- 3.ª Dar cuenta de los trabajos realizados por la Junta de Sección.
- 4.ª Orientación sindical y reorganización de los comités y delegados de taller y barriada.
- 5.ª Discusión del Reglamento y orden del día del próximo Congreso de la Federación Nacional de Sindicatos Unicos de la Industria Metalúrgica y Siderúrgica.
- 6.ª Ruegos y preguntas. — La Junta.

La del Ramo de Construcción de la barriada de San Martín. — Se convoca a todos los obreros y militantes para que acudan a la asamblea que se celebrará en nuestro local social, Pasaje Bassols, núm. 8, mañana, viernes, a las siete de la tarde, para discutir el siguiente orden del día:

- 1.ª Nombramiento de Mesa de discusión.
- 2.ª Dimisión de la Comisión de barriada y nombramiento de la nueva.
- 3.ª ¿Qué actitud hay que tomar respecto a las obras que no quieren sindicarse?
- 4.ª Nombramiento de una Comisión de cultura. — La Comisión.

Para la Comisión Revisora de SOLIDARIDAD OBRERA

Todos los componentes de esta Comisión pasarán hoy, jueves, día 15, a las siete de la tarde, por la Administración de SOLIDARIDAD OBRERA.

Sindicato de las Artes Gráficas

SECCION IMPRENTA

Para un asunto de mucha importancia se ruega a todos los compañeros parados que pertenecen a esta Sección (pasen todos los días, de siete a ocho de la noche, por nuestro local social, Meridiana, 15, principal, primera.—La Comisión.

REUNIONES PARA HOY

Metalurgia

Siderúrgicas Matáu. — Se convoca a los compañeros que sostienen el conflicto, para mañana, jueves, con el fin de darles cuenta de un asunto que les interesa, en nuestro local social, Galileo, 69, a las cuatro de la tarde. Rogamos no faltéis ninguno. — La Comisión.

Sección de Calefacción. — Se invita a los compañeros de la casa Gaspart a la reunión que tendrá lugar mañana, a las seis y media de la noche, en el local social, Rambla del Centro, 30, para tratar de asuntos de suma interés para todos.

Ferrovias

Se convoca al pleno de Junta y militantes a los compañeros de la Subsección Norte, para el viernes, en el sitio de costumbre.

Se convoca al pleno de Junta y militantes a los compañeros de la Subsección Catalanes-Barcelona. Sitio de costumbre.

Si alguno ignora el sitio, pase por Magoria.

Comité Pro Presos Local de Madrid

Este Comité pone en conocimiento de toda la organización confederal, que el individuo de nacionalidad portuguesa Juan Marramaque ha estado a este Comité algunas pesetas.

Presentose ante nosotros como un perseguido, habiendo podido comprobar, horas después de ausentarse de ésta, que no es sino un vulgar "chantagista", que pretende vivir a costa de nuestra organización.

Esperamos que todos los compañeros y Comités sabrán, caso de verse con él, darle el "sacorro" merecido.

REDACCION

Roberto Pera, Sabadell.— Estimamos mejor te dirijas al Comité Regional.

Juan Pérez Ruiz, Posadas.— Demasiado largo. Nos falta espacio.

Pedro Andréu, Málaga.— No podemos publicarlo sin arriesgaros a una suspensión.

Angel Dovca, Villajoyosa.— En efecto, demasiado largo. Haz cosas más breves.

Antonio Herrera, Torrelavega; F. A. I. Región portuguesa; Morales Guzmán; Jacinto Torio, Madrid; Antonio Bianquer, Viliena.— Pasamos vuestros escritos a "Tierra y Libertad" para su estudio o publicación.

Compañera Sección Gas, Barcelona.— Pasad por esta Redacción para aclarar la nota de negativos.

Sindicato de la Industria del Transporte

De interés para los taxistas

La Comisión de choferes que forma parte del Sindicato de Transporte adherido a la C. N. T., guiado de un afán de compañerismo, vería con agrado poder agrupar dentro del Sindicato del Transporte a todos los trabajadores del volante, para hacer de nuestra Sección, un baluarte capaz de enfrentarse ante cualquier injusticia.

Como todos recordáis, nuestro malogrado Cristiá ya emprendió desde estas columnas una campaña en este sentido y todos recordáis que os decía que en el seno de la Confederación tienen cabida todos los obreros que aún teniendo un contenido también los comros explotados. Que en la Confederación Nacional del Trabajo se sientan obreros, es decir hermanos de la gran familia proletaria.

El Estado viene cobrando por una industria que escasamente da para comer y a muy duras penas y a costa de algún sacrificio poder ir amortizando el capital invertido en la compra de un coche, una contribución exorbitante; os hacen pagar por circular por las carreteras, os cobran también otro recibo semestralmente de la Cámara de Navegación, el cual no sabemos qué relación pueda tener con la industria del taxi.

Y ahora viene lo más grande e insulto: habiendo ya establecido por el Ayuntamiento un carnet de identidad, pretenden ahora (y ya lo han hecho ley) que paguemos seis pesetas por otro nuevo, pues el que tenemos lo han declarado nulo, pero viendo la resistencia pasiva que han hecho los taxistas a dicha disposición, lo cobran cuando tenemos que ir a cambiar la hoja.

Decidme ahora, ¿qué has hecho todas las entidades habidas y por haber, para librarnos de tanta arbitrariedad y desafuero? ¿Nada!...

Por esto compañeros taxistas esta Comisión cuando os ve apasionados discutir sobre nuestra entidad única, sobre la moralidad o inmoralidad de uno o varios individuos, cuando os ve exaltados y casi decididos a ir a un conflicto por querer sostener y dar vida a una cosa que moral y materialmente está muerta; cuando viéndose en los esfuerzos inauditos que hacéis para apuntalar un edificio que amenaza ruina, cuando ve el empuje que mostráis por querer encumbrar a unos redactores al iniciar el camino de colaboración con nuestros explotadores, se ve en el deber de llamaros la atención para que reflexionéis y decidáis: ¿Compañeras taxistas! ¿Acudid todos al Sindicato del Transporte, que en el hallaréis satisfacción a todas vuestras aspiraciones, a que como seres humanos tenéis derecho, y que solo encontraréis en el organismo confederal, por sus tácticas y normas de lucha, cual es la acción directa, y el buen sentido de solidaridad que hay entre todos los obreros que forman la gran fuerza de nuestra amada organización.

Si llegáis a reconocer esto, resurgiremos potentes y saldremos del lodazal en que la inconsciencia o la perfidia de unos individuos que se erigieron en directores, nos habían sumido.

¡Por nuestra dignidad, todos al Sindicato, que en el hallaréis la satisfacción de sentirnos hombres libres! — La Comisión.

DICK NORTON

EL HEROE DEL FAR-WEST

BLANCOS CONTRA PIELS ROJAS - CAZA DE FIERAS

TESOROS - BANDIDOS - LUCHA - EMOCION

20 cts. cuaderno semanal

PEDIDLO EN TODOS LOS QUIOSCOS

Los Sindicatos de Teléfonos y Ferrovias continúan clausurados

Si supiéramos que el gobernador de Barcelona "podía" contestar, le preguntaríamos: ¿Se puede saber el porqué y hasta cuándo va a durar la clausura de los Sindicatos de Teléfonos y Ferrovias?

Es verdaderamente incomprensible que la primera autoridad de la provincia no tenga "autoridad" para decretar la reapertura de unos organismos afectos a la C. N. T., por el mero hecho de ser Sindicatos o Federaciones nacionales.

Es también injusto e intolerable que el señor Moles no "pueda" o no "quiera" dar una contestación a las Comisiones de estos Sindicatos, que han gestionado su reapertura dentro de las normas señaladas por nuestra Federación Local y bajo las cuales ha sido autorizado el funcionamiento de todos los demás.

No quiséramos creer en la parcialidad del señor Moles, pero su actuación, como gobernador no demuestra lo contrario, particularmente en lo que afecta a los camaradas de Teléfonos, pues él sabe las injusticias y atropellos de esta despectiva Empresa con todo su personal, al que viene despidiendo desde hace tiempo en grupos de quince y veinte cada semana, y a los cuales se niega todo derecho de reunión para impedir que cambien impresiones y tomen acuerdos encaminados a solucionar su situación. Se niega—repetimos— a autorizar estas asambleas, no se permite la reapertura del Sindicato Nacional—único que defiende los intereses de esos trabajadores—y en cambio se autoriza y protege, con el envío de policías y guardias de Asalto, a los que, llamándose "autónomos", están influenciados y mediatizados por la U. G. T. y la F. O. C.

Cuando en esta República de trabajadores se ocupa un alto cargo, es preciso ser un poco más parcial, señor Moles, máxime cuando vemos que la burguesía atenta de una forma descarada contra los intereses de los trabajadores, a los que se viene condenando sistemáticamente al pacto del hambre.

Los Sindicatos de Teléfonos y Ferrovias están todavía clau-

surados, esperamos que el gobernador de Barcelona nos diga a quién "debemos pedir" la reapertura. Luego, nosotros "pediremos" o "exigiremos"; eso es cuestión nuestra, pero queremos saber a quién.

Por hoy, nada más.

AVISOS Y COMUNICADOS

El Sindicato de Servicios Públicos ruega a todos los compañeros delegados de la Sección Limpieza, Riego y Alcantarillado, pasen por nuestro local social, hoy, a las seis y media, para un asunto de suma interés.

El compañero Máximo Llorca no podrá dar su conferencia en el Ateneo Paz y Amor, de Hospital, el día 17 del corriente, por tener esa fecha comprometida en otra parte.

La desarrollará el día primero de octubre.

Rogamos a un compañero de Junta del Sindicato de Intelectuales pase por la Administración de nuestro diario.

Se ruega a un camarada de la Junta del Ramo de Alimentación pase por esta Redacción para una consulta urgente.

Se ruega al compañero Tomás Cano Ruiz se persone en la Redacción de SOLIDARIDAD OBRERA hoy, jueves, día 15, de seis a siete de la tarde, para entrevistarse con una comisión del Alto Llobregat, con un asunto de interés.

La Junta del Ateneo Cultural Racionalista de La Torrassa comunicó a "Le Libertaire", de París; "La Protesta", de Buenos Aires; "El Libertario", de Madrid; "CNT", de ídem; "Acción Social Obrera", de San Feliu de Guixols; "Hoja Juvenil", "Orto", de Valencia, y "La Revista de la Estrella", de Madrid, que manden una suscripción a nuestro domicilio social, calle Llaçanús, núm. 90, bajos, La Torrassa (Hospital—Barcelona). — La Junta.

Gacetillas

Hoy, jueves, día 15, a las nueve y media de la noche, el camarada José Roig dará una conferencia en el Ateneo Racionalista de Barcelona...

El Ateneo de Cultura Libertaria, del Monte Carmelo, ha organizado una gira para el día 15, a la fuente del "Rabassat", cerca de la Rabassada.

Los compañeros que desean asistir deben tomar el tranvía de la Rabassada, cuyo viaje de ida y vuelta cuesta una peseta.

Siendo esta la primera gira que organizamos, invitamos a todos los Ateneos y Grupos culturales y, en particular, a los compañeros del Ateneo de El Guárdia, que por estar más cerca nos pueden prestar su ayuda.

El Ateneo Cultural Racionalista de La Torrada (Llanés, número 80) celebrará asamblea extraordinaria mañana, viernes, a las nueve y media de la noche, para la discusión del siguiente orden del día:

- 1. Lectura del acta anterior.
2. Nombramiento de Mesa de discusión.
3. Dar cuenta de las gestiones realizadas por la Comisión pro busca de local.
4. Renovación de cargos.
5. ¿Se cree conveniente que se den clases de esperanto?
6. Asuntos generales. - La Junta.

La Sección excursionista "Humanidad Libre" del Ateneo Pro Cultura "Paz y Amor" tiene organizada una excursión a la Floresta para el domingo, día 18. Salida del local, calle Pi y Margall, núm. 54 (Hospital), a las cuatro y media de la mañana. Presupuesto, 80 céntimos.

Quedan invitados a la misma todos los amantes del excursionismo. - La Comisión.

El Ateneo Obrero Cultural de la barriada de Poblet comunica a los socios y simpatizantes que la conferencia que tenía anunciada para hoy, jueves, queda aplazada hasta el sábado, la cual tendrá lugar a la misma hora y bajo el mismo tema.

En este Ateneo, el día 1.º del próximo mes de octubre, empezará un curso de Aritmética práctica y Ortografía, de siete a nueve de la noche, para todos los socios que quieran instruirse gratuitamente.

El Ateneo Cultural "Paz y Amor" pone en conocimiento de todos los compañeros y compañeras que forman parte del Grupo Artístico que mañana, viernes, a las ocho de la noche, pasen por su local, calle Pi y Margall, núm. 54. Se ruega la puntual asistencia. - La Comisión.

El Centro Cultural de El Guárdia recomienda a los socios y simpatizantes que no olviden que la vida de la ciudad entera depende de la actitud que sus componentes le aporten; por tanto, suplica a los mismos tengan buena voluntad y confíen en la bondad de la Directiva. Es preciso vengáis a nuestro lado para preparar una cooperación activa. Nuestro desenvolvimiento económico es difícilísimo y, por ello, regamos a cuantos tengan recibos atrasados pasen a retirarlos a Secretaría.

La Escuela racionalista debe abrirse a toda costa, como manantial cristiano que contrarreste esa intoxicación que sufre la infancia.

Los compañeros y compañeras pertenecientes al cuadro escénico del Ateneo Cultural de la Barceloneta acudirán mañana, viernes, a las ocho y media de la noche al Sindicato del Ramo de Construcción (Mercaderes, núm. 24), para ensayar la obra "Nocturno". Se ruega puntualidad.

El Sindicato Unico de Oficios Varios de La Jana, a todos los trabajadores y simpatizantes de nuestra C. N. T.

El Sindicato Unico de La Jana, hace saber a todos los trabajadores y especialmente a los de la comarca del Maestrango, que, debido a la intranquilidad provocadora del patrono "Patet" ante las bases presentadas por los obreros de ésta, han acordado dejar la huelga. Por lo tanto, ruegan encarecidamente a todos los trabajadores, que por solidaridad con los compañeros huelguistas, se abstengan de alquilar el autobús de dicho patrono, interin no se solucionen las cuestiones planteadas; lo que comunicaremos por conducto de SOLIDARIDAD OBRERA. - La Junta.

El Sindicato Unico de Oficios Varios de La Jana, a todos los trabajadores y simpatizantes de nuestra C. N. T.

El Sindicato Unico de Oficios Varios de La Jana, a todos los trabajadores y simpatizantes de nuestra C. N. T.

El Sindicato Unico de Oficios Varios de La Jana, a todos los trabajadores y simpatizantes de nuestra C. N. T.

El Sindicato Unico de Oficios Varios de La Jana, a todos los trabajadores y simpatizantes de nuestra C. N. T.

El Sindicato Unico de Oficios Varios de La Jana, a todos los trabajadores y simpatizantes de nuestra C. N. T.

El Sindicato Unico de Oficios Varios de La Jana, a todos los trabajadores y simpatizantes de nuestra C. N. T.

El Sindicato Unico de Oficios Varios de La Jana, a todos los trabajadores y simpatizantes de nuestra C. N. T.

Los parados, frente al Ayuntamiento

Ayer, a las siete de la tarde, varios centenares de obreros que en esta República de trabajadores... no pueden trabajar a pesar de sus deseos, estaban situados frente al Ayuntamiento...

No faltaba quien suscitase en los políticos "esquerristas", ¡desgraciado! Tampoco faltaba que humorísticamente dijese que la República había realizado un considerable esfuerzo para aliviar el paro forzoso...

Esto — añadimos nosotros — es lo único que pueden hacer las autoridades y los políticos, des-rechistas, o esquerristas. ¿Solucionar el paro forzoso? ¡Si! Cuando el obrero comprenda su propia fuerza, y se decida a emplear su acción directa, entonces se solucionará tan angustioso problema. — A.

¡TRABAJADOR! COMPRA TUS TRAJES Y PANTALONES EN LOS ALMACENES PARIS CALLE SAN PABLO, 47

¿Hacemos o no, la revolución?

Ante la crítica situación por que atraviesa el proletariado español (sin olvidar al proletariado mundial), invito a todo obrero consciente a que medite y busque la respuesta al interrogatorio que encabeza este artículo.

El hambre aumenta. La miseria espanta. Y no porque falten productos, pues los almacenes están repletos: es que el capitalismo, viéndose en su agonía, se esfuerza por matarnos antes de sucumbir. No culpemos a nadie de nuestra situación. Todo el mal radica en el capitalismo, que habiendo cumplido su misión histórica en el mundo, se resiste a fallecer.

El capitalismo intenta una guerra mundial, por parecerle encontrar en ella su único recurso de salvación, matando lo que le estorba: el exceso de trabajadores. Y de cuyas tristes consecuencias todos participaremos.

Pensad, meditad y veréis la ineludible necesidad de no retardar el hecho de la revolución. Yo invito a todos a meditar sobre este grave problema. A los que no trabajan, y por lo tanto no comen, por su situación insignificante; y a los que trabajan, porque un es justo ni humano que olviden a sus hermanos, que se mueren de hambre.

El paro forzoso se agrava por momentos; la situación se hace inaguantable. La responsabilidad de hacer o no hacer la revolución no es de nadie más que de todos los trabajadores, y nosotros tocáremos las consecuencias de nuestra negligencia.

La revolución (hermosa palabra convertida en realidad para los desheredados), es un hecho. Todo consiste en retardarla o acelerarla. El dilema es sencillo: o renovarse o perecer.

Echad una ojeada detenidamente por el panorama español, y os convenceréis de que la revolución es inevitable. — Alias.

Un nuevo semanario anarquista

En estos momentos decisivos, cuando la causa del Comunismo libertario está definitivamente puesta en juego, hemos visto obligados a suspender su publicación, por causas que todos conocemos, algunos semanarios de los más difundidos en nuestros medios. El vacío que han dejado entre la clase trabajadora es un abismo que necesitamos llenar para nosotros tanto más acucioso cuanto más necesaria consideramos, en los actuales momentos, la propagación de nuestras ideas.

Ante este hecho evidente, que ningún libertario puede dejar de constatar con indiferencia, nosotros, un grupo espontáneo de idealistas ajenos, hemos considerado necesario, de una necesidad imperiosa, desplegar todas las actividades necesarias para lanzar a la calle un semanario que lleve, siquiera sea en parte, ese lamentable vacío que tan hondamente se deja sentir hoy en nuestro campo.

Entendiendo conciencia exacta de nuestra misión a cumplir y el sentido de la responsabilidad que ante el pueblo cobramos antes de lanzarnos a nuestra em-

De la Región

Badalona

DEL CONFLICTO DE LOS BARBEROS.—ES RECHAZADO EL JURADO MIXTO

El sábado por la mañana fuimos invitados por el Jurado Mixto de la Higiene, de Barcelona, a una entrevista con la Patronal para solucionar el conflicto. Contestamos que agradecemos su buena intención y que nos era imposible admitir su intervención, ya que con él no teníamos ningún asunto a tratar.

Nos ha demostrado la Patronal que obra bajo un plan premeditado. Por desgracia, será Badalona la primera que tendrá que hacer frente a la represión que han preparado los socialistas bajo sus ministerios. La estrategia no ha estado mal inventada.

El sábado, el patrono J. Roig (Barbería Real, 32) fué el primer favorecido por la suerte para traer dependiente de Barcelona. Se lo proporcionó el corredor Pujol, hombre sin ver-güenza y sin escrúpulos, que por unas miserias pesetas engaña al primero que se presenta. Este desgraciado, al saber que la casa estaba en conflicto, abandonó la faena.

El segundo favorecido ha sido el patrono P. Aulet (Barbería, Mar, 60), a quien le tocó poner en práctica el plan de la Patronal; pero he aquí que ellos se lo guisan y ellos se lo comen. Cuando hacia una hora, poco más o menos, que trabajaba, se presentan cuatro o cinco desconocidos y hacen el simulacro de romper la barbería y agustar al dueño; los daños los paga la Patronal, pero, en cambio, dan pie para que nos clausuren el Sindicato.

Ahora viene lo más lamentable. Un compañero nuestro, que habita en Barcelona, vino a enterarse de la marcha del conflicto. Al dirigirse al local de los Sindicatos ve que la gente corría, y sin saber de qué se trataba también echó a correr. La gente gritaba: "¡lladrel, ¡lladrel!" Un individuo que hizo el papel de policía lo detuvo. Al ser detenido nuestro compañero no se le encontró arma alguna ni nada que pudiera justificar que había tomado parte en el simulacro de romper la barbería.

Si no ha cometido más delito que el de venir a enterarse de la marcha del conflicto; si no se le encontró arma ni nada que le comprometa, suponemos que para cuando salga esta nota estará en libertad. ¡Si en este momento no comete un error!

La Patronal de Badalona continúa haciendo estos simula-

press, hemos considerado indispensable compulsar detenidamente todas las conveniencias y posibilidades hasta hallar la forma de asegurar al periódico una larga vida y los medios de realizar una labor fecunda. Hemos creído también necesario buscar la forma de que el periódico pueda atender por sí solo todas sus necesidades para no vernos obligados a solicitar de los trabajadores una ayuda económica que sabemos no pueden prestarnos. Con este objeto abriremos una sección de anuncios exclusivamente para librerías, que al mismo tiempo beneficiará a nuestros lectores con un 25 por 100 de descuento en las obras anunciadas y en todas aquellas otras que figuren en los catálogos generales de las casas editoras que nos den sus anuncios.

Nuestro periódico de la será asimismo de todos aquellos que se identifiquen con nuestro postulado, llevará por título "El Porvenir Libertario", se vendará al precio módico de 15 céntimos y las quantas de su administración podrán ser intervenidas y controladas por todos los idealistas ajenos que así lo deseen.

"El Porvenir Libertario" aparecerá probablemente a mediados del próximo mes de octubre. Para los efectos de regular la tirada y relación de envíos rogamos a todos los camaradas, grupos, Ateneos y Sindicatos, se sirvan indicarnos el número de ejemplares que debemos servirles.

Aprovechando esta oportunidad, os saludamos fraternalmente. El Grupo Editor

Correspondencia a: V. Márquez Sicilia, Laureano Miró, 206, Espinosa de Llobregat (Barcelona).

Hospitalet

CONFLICTO EN FUERTA

Entre la burguesía ladrillera destaca Jaime Ferrer, conocido por los trabajadores ladrilleros por "El hijo del Ton Pelat". Este señor, que desde hace unos años viene explotando a los trabajadores del barro, fué en otro tiempo un perfecto esquirol, prestándose a servir los bastardos intereses de los otros burgueses, seguro sin duda de verse algún día haciendo de burgués. Cosa que pudo conseguir gracias a su condición especial de rompeduella.

Ahora pretende que sus obreros se conformen con el pacto del hambre a que él los ha condenado al paralizar sus trabajos, alegando la "falta de dinero".

El Sindicato intervino, nombrando una Comisión para que se entrevistase con ese señor; y, mientras discutían obreros y patrono, su "digna" esposa retiró la cortina para que la Guardia civil, situada en frente, pudiese intervenir con sus acostumbradas hazañas.

Sabedor de que jamás acataríamos ese enajenado social-fascista — como son los Jurados Mixtos —, este buen burgués dice que él acatará el fallo que éstos den al asunto.

No obstante, el Sindicato y los trabajadores estamos dispuestos a demostrar a este señor que, por medio de nuestra acción directa, sabremos triunfar en este conflicto.

Por hoy, nada más; otro día insistiremos. — La Comisión técnica.

La Bleda

Aprovechando la estancia en Villafraña de los camaradas Porté y otros que tomaron parte en el mitin de clausura del Congreso Regional Campesino, nos dió una conferencia de carácter cultural, en la que mostraron todos los oyeses un vivo y continuado interés ante los conceptos claros, precisos y elocuentes que vertía el compañero orador.

La única impresión desagradable que recibimos durante el curso de la interesante peroración, fué la que nos dió un señor, que más tarde supimos que se trataba nada menos que del señor maestro nacional de aquella pequeña población. Mientras todos aquellos campesinos estaban emocionados escuchando al compañero, este señor daba el triste espectáculo de jugar a las cartas con tres trabajadores más.

Además, jóvenes de La Bleda, con la hermosa idea de constituir una biblioteca cultural para la superación moral e intelectual de vuestra entusiasta juventud, poniendo en evidencia a intelectuales (?) de la mentalidad de vuestro señor maestro. — J. Pellicer.

San Baudilio de Llobregat

Este Sindicato, por mediación de su sección de San Vicente dels Horts, pone en conocimiento de todos los Sindicatos que el que fué compañero hasta ahora, Antonio Manuera, ha sido expulsado de la organización por malversar una suscripción de 2510 pesetas para nuestros compañeros presos, y como nuestra organización lo que más respeta es el soporte de los presos, el que los malversa es indigno de vivir entre nosotros.

Además exigimos de Antonio Manuera que entregue su carnet, ya que se es digno de que esté en sus manos.

Por la Sección de San Vicente dels Horts, Antonio Mayoc.

Granollers

En el vienesimo día se celebró en esta localidad una asamblea general extraordinaria, a fin de documentar y orientar a los trabajadores sobre el significado de la ley de 8 de abril.

Los compañeros que hicieron uso de la palabra explicaron con toda clase de detalles, cual fué la situación, en otras palabras, de los Comités Paritarios, Comisiones Mixtas, Delegaciones de Trabajo y toda la serie de cargos creados a fin de intervenir en los conflictos entre el Capital y el Trabajo.

Fueron de relieve todas las injusticias que se cometieron al amparo de estos Comités oficiales cuya misión en verdad, consistía en ahogar todo intento de

reivindicación que exigieran los trabajadores. Buena prueba de ello es, que en los pocos conflictos que lograron intervenir, fueron perdidos siempre por los trabajadores.

Lo que más les interesaba era hacernos duraderos para ir cobrando las prebendas que tenían estipuladas, sus presidentes y secretarios.

Nunca les interesó atender la causa de los trabajadores. ¿Cómo iba a interesarles si ellos eran en muchos casos patronos o bien empleados del Estado, que en su vida se habían dado cuenta que existiese una clase explotada y villipendiada?

Además, la causa fundamental de la existencia de aquellos Comités Paritarios era la de sustrair la masa trabajadora a la acción de los militantes de la Confederación, que aún en la clandestinidad y en la desorganización completa en que se encontraban, lograban controlar los movimientos sociales de aquellos momentos y encauzar siempre, por medio de la acción directa, cualquier conflicto que se presentase.

El predominio de la clase trabajadora estuvo siempre en manos de la Confederación Nacional del Trabajo y eso era lo que no podía tolerar el dictador Primo de Rivera.

Pues bien, todo lo que pudiera decirse contra los Comités Paritarios de entonces, puede aplicarse contra la ley del 8 de abril. Sus fines son los mismos. Sus instigadores, los de siempre: los socialistas. Claro que ahora es mucho más odioso, por ser un Gobierno que se llama democrático y popular quien pretende implantarla; por ser un Gobierno que reconoce, ante todo, la soberanía del pueblo y como reveser vota una ley puramente profesional sin consultar para nada a los interesados como es la clase obrera.

Jurídicamente, si el Gobierno, ni las Cortes, pueden legislar en materia social sin consultar antes con el consentimiento de aquellos a quienes va dirigida la ley. Y mucho menos en ese caso que quieren cargarnos con un saldo ya desacreditado.

Evidentemente, el Gobierno ha demostrado no tener ni nociones de diplomacia al votar como lo ha hecho, una ley que no tiene otro objeto que agudizar la lucha entre los nefastos ministros socialistas y la gran masa de trabajadores afiliados a la Confederación Nacional del Trabajo.

Se distingue a la legua la intención. Pero será en vano. La C. N. T., en la clandestinidad o en la legalidad, no consentirá nunca que los socialistas, eternos Judas, lleven a cabo sus bajos propósitos. Va en ello la dignidad del proletariado revolucionario. Y como don preciado, sabremos defenderlo dignamente. — Corresponsal.

San Pedro Pescador

Unos cuantos propietarios y colonos jesuitas, reaccionarios y monarquizantes, continúan haciendo de la población de referencia una colonia africana de negros cuyas víctimas propiciatorias son los villipendiados hijos del trabajo.

Ya de tiempos pretéritos, esos negros acapararon las tierras de dicho término, arrendando las heredades de los grandes terratenientes por sus ansias malvadas de lucro, arrebatándole la mayor parte de ellas, sin reparo ni conciencia a modestas familias que no tenían otro recurso, valiéndose de monstruosas habilidades. Hasta la fecha, los hijos del pueblo, como lotos y parias, trabajan esas tierras por un mísero jornal, dejando en el sureo pedazo de carne. Por otra parte, subarrendando pequeñas cantidades de las menos fértiles a precios de miseria a los que se humillan rasteiramente, bajo la recomendación del cura o del ecleciante.

Ahora esas pobres víctimas, alentadas por los vientos de frente, también han querido romper el yugo de esclavitud y miseria y han decidido, como arma de combate, formar un Sindicato de la gloriosa C. N. T. Queremos tierras — han dicho a esos rapaces buitres —, porque más que vosotros tenemos derecho a ellas. Grito justo, energético y sincero, ha repercutido en el corazón de todos los hombres conscientes, quienes se prestan a ayudarles en sus luchas razonables y humanas.

El señor gobernador de la provincia, para solucionar tan grave conflicto, llamó a una asamblea a representantes, propietarios y representantes del Sindicato, cuyo resultado consistió en conceder parcelas y arrendar las tierras que tan equitativamente pedían aquellos bravos trabajadores.

Un propietario médico, consejero de esos acaparadores, se ofreció al gobernador para ser el árbitro del reparto, prometiendo encubrirlos con unas cuantas bacetas de su propiedad, cuya "gasita" llevó al respecto a los que conocen a tan furbesita persona.

CARTELETA TEATROS, CINES Y DIVERSIONES

TEATRE GOYA Diumenge, tarda, a les cinc

Moana Vanna, de Maeterlink Nit, a les deu Hedda Gabler, de Ibsen

COMPANIA DRAMATICA DE MERCE NICOLAU Direcció: ENRIC GIMENEZ

MARICEL-PARK Hoy, jueves, gran festival infantil, con los clowns. Reparto de globos y golosinas

TEATRO COMICO Hoy, jueves, tarde, a las 4 y 6 y Noche, a las diez. Espectaculo AL DEL RIO, presentando AL REY VUE 1922, del que forman parte los artistas Pepita Márquez, Mary Ruiz and Gim, Carmina Garcia, Francisca Carpio, Comio Gris, Rebeala Boya, José López, Pepita Iriarte, Amalia Forner, Daria y su Orquesta, Lily Nania, Chelo and Charles, Hnos. Marbel, John Bux AL DEL RIO, PEPITA RAMOS (Goyita) y otras atracciones

TEATRO VICTORIA ULTIMOS DIAS DE ACTUACION DE LA COMPANIA CAMPUSA

HOY COLORAL PROGRAMA LA PURA VERDAD, en español, por E. SERRANO y MANUEL RUSSELL; NAUFRAGOS DEL AMOR, sonora, por JEANETTE MACDONALD; LA BESTIA DEL MAR, sonora, por GEORGE O'BRIEN; NOTICARIO Y DIRIGES

CINE BARCELONA

LA FURA VERDAD, en español, por E. SERRANO y MANUEL RUSSELL; NAUFRAGOS DEL AMOR, sonora, por JEANETTE MACDONALD; LA BESTIA DEL MAR, sonora, por GEORGE O'BRIEN; NOTICARIO Y DIRIGES

EROTYL Especifico de la ASTENIA GENITAL (IMPOTENCIA) (FALTA DE VIGOR SEXUAL)

De la eyaculación precoz (pérdida prematura), de la debilidad y muy eficaz contra la neurastenia en todas sus manifestaciones. El más poderoso elaborador y regenerador de la actividad neuro-espino-medula-genital.

Sinérgico y homo-estimulante de las glándulas intersticiales. Producto puriglandular, completamente inofensivo. Nunca perjudica, no lesiona ningún órgano, ni el funcionamiento de los mismos. No contiene ni estroquina, ni fosforos ni cantidades, ni medicamento excitante perjudicial.

PRODUCTO MAGNO E INSUSTITUIBLE PARA RECOBRAR LA PERDIDA FELICIDAD CONYUGAL PROSPECTOS GRATIS. Laboratorio Farmacológico de W. Dubois. Atia de San Pedro, 50 - BARCELONA - Telef. 18631 Precio: 21'75 pts.

Teatro Novedades COMPANIA LUIS CALVO

HOY, tarde: LA DOLORESA, por Vendrell y LUIS FERNANDA, por Vallojera, Gubert, Simón y Gorgé. Noche: POR UNA EQUITACION Y LUIS FERNANDA, por Vila, Gubert, Vendrell y Gimeno

Teatro Trianal y Cine Marino PROGRAMA PARA HOY

CANUTO, FENOBIO, ópera; ENCENITE; VIDA NOCTURNA, ópera, en español, por los aces de la RIA STAN LAUREL y OLIVER HARDY; EL CARNET AMARILLO, totalmente hablada en español, por dobles, por ELISSA LANDI, LIONEL BARRYMORE y LARRY DOUGLAS; VER. Lanzas ESTRELLADOS y CAMELLO NEGRO, sonetas

TEMPORADA DE ESTRENOS

HOY, tarde, de cuatro a ocho, y noche, a las diez: ENCICLOPEDIA ECLAIR; DIRIGES; NOTICARIO ECLAIR; ABURRIDO ZAFARRANCHO, cómica. Exito de la maravillosa cinta documental, explicada en español A TRAVES DEL AMAZONAS

GRANJA ROYAL ORIENTE RESTAURANT CAFÉ-BAR PASTELERIA BULCES DE NATA

Restaurant Casa Juan El más popular y acreditado Especialidad: Paella a la valenciana

DOLORES CABALLEROS DE VILANOVIA COMADRONA

EROTYL Especifico de la ASTENIA GENITAL (IMPOTENCIA) (FALTA DE VIGOR SEXUAL)

De la eyaculación precoz (pérdida prematura), de la debilidad y muy eficaz contra la neurastenia en todas sus manifestaciones. El más poderoso elaborador y regenerador de la actividad neuro-espino-medula-genital.

Ha transcurrido un año. Los mencionados propietarios y colonos continúan llenando sus graneros a costa del sudor y sangre de los que tanto desprecian. Las tierras que habían prometido continuar en su poder, Farragates y malvados, han faltado a la palabra. Y unido-dose, por encima de sus odios personales, en asqueroso matrimonio, declaran a los hijos del pueblo el pacto del hambre, bajo el lema: "ni tierras, ni jornales", contratando esquirols forasteros. Por otra parte, con criminal desahogo van diciendo los "señoritos amos" que los que piden tierras son gaudules y explotadores y denuncian a las autoridades que unos excitados y peligrosos perturbadores los coaccionan, para que ejerzan una energica represión y dignifiquen el Sindicato. Bajo el pretexto de fantásticos sabotajes que no existen, piden guardia civil, ávidos de que se repita el trágico episodio de Arnedo. Después, en actitud burlesca y matoneca, ríen a carcajada llena de sus ruinas falsedades y atropellos, provocando la miseria de los defraudados campesinos.

El árbitro médico, el falsario filántropo, se ha limitado a tener enredos. Las tierras que había prometido las ha pasado a un traidor del Sindicato para sembrar la discordia entre los trabajadores.

El señor gobernador de la provincia, haciendo oídos de mercader a la justicia y la razón, todavía protege y ampara a esa cuadrilla de negros en sus miserias maldiciones.

Pero esos bravos campesinos, avergonzados ante tantos farfantes y malvados escuñeros, continúan más que nunca unidos, decididos, arguñados como el

domador ante la fiera, confiado sólo en el Sindicato, convencidos de que, tarde o temprano, ha de llevarlos al triunfo definitivo. — Sebastián Vila.

Los graves errores judiciales PERO LOS PRESOS QUEDAN EN LA CARCEL. — EL CASO DEL CAMARADA AUBI

El Juzgado de la Audiencia ha sobreseído la causa que se seguía contra nuestro camarada Joaquín Aubi, por el supuesto atropello al Banco de Bilbao, el que resultó muerto un guardia de Seguridad.

SUBSCRIPCIONES:
Barcelona, en sus... Ptas. 700
Francia... 750
Suiza, Portugal, Filipinas... 800
Países de la Unión Postal... 1000
Suiza... 1000
Número suelto: 10 céntimos

Solidaridad Obrera

AIT

REDACCIONES:
Consejo de Ciento, 339, pral. 1.^a
Teléfono número 33573
ADMINISTRACIÓN Y TALLERES:
Consejo de Ciento, 341, bajos
Teléfono número 33571

Año III-Epoca VI

Barcelona, jueves 15 septiembre 1932

Número 512

Del momento sindical

Hoy estalla la bomba!

Cuidado, camaradas. Conjura el peligro que amenaza desde el Poder. Sería una locura imperdonable no rodear el abismo que quiere tragarnos. Preparémonos debidamente para no ser arrastrados.

Hoy estalla la bomba gubernamental. Es el día señalado para entrar en vigor la ley llamada del 8 de abril, concebida por socialistas y fascistas durante el tiempo vergonzoso de la Dictadura, en franco y cordial comadreo.

Toda ley, al ser puesta en práctica, es una bomba que estalla, en perjuicio de la vida, de los seres y las cosas.

La parte de la vida social que componen los proletarios es la que recibe siempre la metralla legal. ¡Ojo, pues! Conviene que sepamos dónde está nuestra mano derecha, nuestra mano izquierda y nuestra mano amiga.

Toda ley representa, según una viene a acordarse al obrero y a consagrar el progreso que los fusiles del Estado puestos frente a los descontentos, las minorías inquietas y conscientes no han podido parar.

Ya decía Pi y Margall que ley y libertad se excluyen totalmente.

La ley que hoy entra en vigor, para vergüenza de los socialistas, es la que les queda un poco, viene a excluir la libertad del obrero organizado en la C. N. T. para defender sus intereses de clase directamente y frente al capitalismo explotador.

De una manera rotunda y categórica niega la libertad. El progreso no menos recibe un golpe formidable, y la mano amiga del Estado protector del obrero se convierte en la mano que aprieta, o la garra que nos acaricia esperando el momento de estrangularnos.

¡Nunca hemos querido nada con las leyes!

Por mucho que se diga en contrario, todas ellas han sido hijas del Poder, de la fuerza, de la tiranía. Del Poder y la tiranía, cuando, como la de hoy, es promulgada contra la voluntad de un pueblo. De la fuerza o por la fuerza, cuando la voluntad de un pueblo se impone o se deja imponer.

En todo momento son el parapeto con que se defienden unos intereses y se ataca a otros.

¿Qué aplicación pueden tener las leyes siendo la sociedad dividida en clases? ¿Cómo pueden ser un puente salvador del proletariado, siendo la expresión de los que mandan y viven explotando al proletario? Un puente, no; un muro, que, como todo en la vida, se hace pedruzcos.

He aquí otro aspecto, camaradas, tan importante como el de vigilar el peligro: hacer el muro pedruzcos.

La C. N. T., en estos precisos instantes en que se siente la argolla al cuello o la espada de los tiranos suspendida sobre su cabeza, debe mirar de frente y alto.

El pensamiento de todos los que aman a la Confederación, la libertad y el derecho ha de estar puesto en estos dos objetivos concretos: salvar a la organización confederal de esa ley, primero; vencer esa ley, después.

Toda preparación es poca encauzada en este sentido.

Hoy estalla la bomba y es el comienzo de la guerra, la señal de que el combate se ha entablado entre el Gobierno que dice gobernar por la voluntad del pueblo y ese pueblo gobernado según su voluntad.

¿Cuánta mentira!

¿Cuán sangrienta es la farsa llamada democracia!

¿Gobernar por la voluntad del pueblo y poner los fusiles gubernamentales frente a él para someterlo, reducirlo a la esclavitud!

¿Pero es que hemos perdido todos la cabeza?

¡No! La C. N. T. no ha perdido la cabeza. El Gobierno ha puesto precio a ella solamente. Antes de perderla sabrá jugarla dignamente. La cabeza de la C. N. T. vale un mundo nuevo. Un mundo nuevo se defiende aunque se hunda el mundo viejo de los atropellos y de las injusticias.

¿No es cierto, camaradas?

No olvidemos, pues, la situación crítica creada por los que en nombre del socialismo han traicionado a los obreros y ahora quieren destruir sus organizaciones revolucionarias, sometiendo al carro triunfal del Estado y sus leyes burguesas. Frente a ellos, nosotros, el pueblo que sufre y trabaja; la C. N. T., que librará la vida social de las garras de los Gobiernos para estructurar el comunismo libertario, como nueva forma de convivencia.

¡Hoy estalla la bomba! Precaución, camaradas, y ¡adelante por la libertad!

Una más

Ayer se intercalaron dos erratas en mi artículo titulado "La política del día". En donde dice: "La burguesía catalana es una de las peores y más educadas del mundo", debería decir: "La burguesía catalana es una de las peores y menos educadas del mundo".
La otra: "Haced bueno aquel dicho vulgar de los pollos resucitados piquen más, es: "Haced bueno aquel dicho...". etc., etc.

Acuerdo del Pleno de Regionales sobre el diario confederal

Ante la necesidad urgente de que aparezca "CNT", vocero de la revolución y diario de la organización confederal, se propone, por la delegación de Galicia lo siguiente: Que la tercera semana del mes de septiembre sea declarada semana "CNT", con la obligación de que el día final de esta semana, o sea el sábado, todo trabajador confederado que tenga ocupación tome el sello de 50 céntimos para la aparición del diario confederal. Queda sentido que a este acuerdo que declara semana "CNT" han de darle efectividad las federaciones locales, comarcas y regionales. Quedan exceptuados de este acuerdo los que tengan cubierta la cuota por diario.

No hay que olvidar que los militantes de la Confederación

Nacional del Trabajo tienen el deber de hacer efectiva la cuota de las tres semanas, acordada en el Congreso extraordinario celebrado en Madrid.

Los Comités locales, comarcas y Sindicatos, como asimismo los Comités regionales, deben multiplicar sus esfuerzos para que la aparición de nuestro órgano confederal en Madrid, sea una realidad lo más pronto posible.

Si los militantes de la organización y la organización misma se toma con cariño el acuerdo tomado en el Pleno de Madrid, podemos asegurar que el éxito será rotundo. Así, pues, nadie negue su concurso y su voluntad a la pronta aparición del diario confederal. — El Comité Confederal.

LA F. O. C.

INDIVIDUOS QUE CONSTITUYEN EL COMITE EJECUTIVO

Presidente: Enrique Nieto; empleado de la Telefónica, secretario de la Comisión Organizadora del Partido Alibianista, socio fundador de "Peña Blanca" y "construccionista monárquico de café".

Vicepresidente: Antonio Clavé Elvira; se dice todavía vicepresidente de la Confederación Regional de Sindicatos Libres de Cataluña, ex presidente del S. L. de Obreros y Empleados del Gas y Electricidad, empleado de la Catalana del Gas y Electricidad, que desde el 14 de abril de 1931 percibe íntegro el sueldo sin siquiera personarse un solo momento en las oficinas.

Secretario: Antonio Pelayo Campos; no sabe escribir, pero es socio de una célebre Agencia Administrativa que en su día tendrá que dar cuenta de sus raras operaciones a quien vendrá obligado a exigírselas.

Vicesecretario: Miguel Fernández, ex presidente de la Asociación Profesional de Dependientes de la calle de la Ciudad, aliados en todo momento de los Sindicatos Libres.

Tesorero: Lázaro Casanovas Más; ex secretario del Sindicato Libre de Panaderos, miembro de la Confederación Regional de Sindicatos Libres. Este sujeto es el alma de la F. O. C., por cuanto es el recaudador de los fondos secretos de la entidad. Está procesado por delitos comunes, como puede comprobarse en los Juzgados de esta ciudad, habiendo sido

detenido en varias ocasiones por orden judicial, mas inmediatamente liberado, por cuanto toda su gestión pública y privada, a decir del propio interesado, va avalada por el poder de personajes de altura.

Contador: un tal Rodríguez, sargento retirado, familiar de Casanovas. Así continúa más secreto lo de los fondos secretos.

Bibliotecario: Francisco Muria, oficial del Jurado Mixto de la Alimentación, cargo obtenido tiempo atrás de los Sindicatos Libres, es justa recompensa a sus trabajos.

SOCIOS DE LA F. O. C.

Los que componen su Comité Ejecutivo, pues no hay un solo obrero cotizante.

SINDICATOS ADHERIDOS

Hasta ayer había el de los Vaqueros, formado por catorce individuos; mas actualmente está definitivamente separado de la F. O. C., por no estar conformes con las tácticas seguidas.

OBRA SOCIAL DE LA F. O. C.

La confidencia mercenaria.
Los conflictos de la casa "Quer", Tintas "Titán", Solsona y Rúa, y en la actualidad el caso de la fábrica de cementos "Ashand", de Moncada.

A los trabajadores explotados del puerto

Los tres "medio agentes aduaneros" que en unión del "Escabellao" manipulan a su antojo en la Secretaría del Jurado mixto del puerto, comiñan por la prensa burguesa del 7 del actual a los portuarios "especializados" para que pasen por aquella oficina con la partida de nacimiento y dos fotografías. ¡Lástima que a esos aduaneros no se les haya ocurrido establecer en la secretaría una de esas máquinas que por las calles vemos, de hacer fotografías al minuto! Hubiera resultado un negocio.

Para disipar las suspicacias que pudiera causar la petición de dos fotografías, ocultando la finalidad única que persiguen con ella, se apresuran a manifestar que tiene por objeto determinar la edad para estudiar una nueva caja de pensiones, vejez, invalidez y la Biblia en verso.

Conocemos el refrán castellano que dice, "por mucho ofrecer no se pierde una casa". Y nos hallamos convencidos de que esos individuos, que siempre estuvieron "a dos velas" y "a la luna de Valencia" cuando no estaban enchufados antes en los Comités paritarios, y hoy en los Jurados mixtos, se muestran demasiado dispuestos a ofrecer y prometer, máxime cuando de hacer esos ofrecimientos y promesas depende en parte evitar la terminación del momio y de la ficticia preponderancia que ejercen sobre sus colegas de Aduanas, capataces y algún consignatario arruinado.

Nada nuevo descubren hoy con la habilidad que ponen en práctica. Hace años que en esos organismos, por los mismos que están en ellos enchufados, viene prometiéndoseos cielo u tierra, halagando nuestros egosismos materialistas. Hace pocos meses se propaló por las plazas de contratación la versión de que contrataríamos el paro forzoso e incluso se señalaba la cantidad estipulada que se percibiría en tal concepto. Se recogieron firmas entre los candidatos e incondicionales, firmas para batir el culo; luego salió a relucir el anhelado turno y así esos vividores a costa de lo ajeno, van tirando y engordando, sin decirnos a dónde van a parar las pesetas, como las que se sacaron de la Generalidad, que ascendían a 27.000 y pico.

Ahora se solicita de los "especializados" unos documentos que sólo en inspecciones y en centros policíacos tienen debida justificación, y, como siempre, lo hacen invocando finalidades que no sienten ni se han de conseguir, para que el explotado portuario reviva la fe y la esperanza perdidas una vez más. A nosotros nos interesa manifestar que esas fotografías se piden para formalizar los ficheros que han de servir de orientación a la Policía cuando por capricho de aquellos individuos hayamos de ser declarados "indeseables". Se intenta convertirnos en vulgares quincenarios, con la agravante de conocer, no sólo nues-

tro domicilio, sino de conocernos a todos personalmente, para poder detenernos donde se les antoje.

Por eso nos dirigimos a todos los compañeros portuarios y les decimos que no se dejen sor-

DON JUAN PICH Y PON

que en las tabarras que nos endilga por discursos dice que ya era hora de que se separara la Iglesia del Estado, es aquel señor que todas las tardes se arrastra como un gusano por las baldosas de la Iglesia de San José Oriol y llena los cepillos de esta Iglesia con el dinero que "ahorra" esquilmando a sus obreros; es aquel señor que estaba al servicio de la Dictadura y que para congraciarse con ella fué el primero que desmontó a sus obreros el impuesto de utilidades, aunque estamos por creer que dicho impuesto sirvió para lucrarse él mismo, pues cuando lo pareció dejó de cobrarlo; es aquel señor que cuando parte del personal protestó de dicho impuesto no tuvo inconveniente en despedirlo, y para evitarlos el trabajo de que protestaran lo hizo pagar en presencia de un agente de la autoridad; es aquel señor que, explotando a sus obreros, daba aquellas opíparas comilonas a los entonces capitán general Barrera, alcalde barón de Viver, obispo y demás autoridades, cuando eran invitados a visitar los talleres de los periódicos; es aquel señor que aun hoy, cuando dice que está en crisis y despidió y rebaja el sueldo a sus obreros, destina unos cuantos miles de pesetas al embellecimiento del "Real Club Republicano del Paseo de Gracia"; es aquel señor, en fin, que ahora tiene la pretensión de querer figurar otra vez en la política, y para ello es capaz de todo. Pero nosotros tenemos el deber de salirle al paso, poniendo en antecedentes a todos los trabajadores, y especialmente a los que tenéis por costumbre acudir a las urnas, para que sepáis de una vez, y para siempre, quién es Don Juan Pich y Pon.

En defensa de SOLIDARIDAD OBRERA

De los obreros de la cochera de tranvías de Sans: M. C. 0'25; A. G. 0'10; F. G. 0'10; A. F. 0'10; P. Martínez, 0'10; B. Santafé, 0'10; R. Meseguer, 0'10; L. Galve, 0'10; V. Sans, 0'10; R. G. 0'10; R. García, 0'10; A. López, 0'10; F. Martínez, 0'10; J. Lacueva, 0'10; T.N.,

prender por esa nueva modalidad puesta en práctica por esos aduaneros en unión del "Pati-llo" y esos aspirantes al enchufe reunidos en merienda de negro en el Jurado mixto del puerto. La finalidad de esos chupíferos es muy otra, y nuestro mejoramiento moral o material nada les preocupa ni interesa.

Procuran seguir chupando del bote y prometen para las escalas griegas lo que de antemano saben no han de dar, ni pueden dar. Nuestro mejoramiento económico y moral no depende de mentidos ofrecimientos y de interesadas promesas falaces. Dependiendo de la estrecha unión de los explotados portuarios en su organismo de clase, este es el Sindicato del Ramo de Transportes. En él conseguiremos respeto, alcanzaremos mejores materiales y conquistaremos una mejora altamente humana: el turno. Mejora que conquistaremos otra vez sola y exclusivamente unidos dentro de nuestro Sindicato, a cuyas filas llama a todos, en su nombre, la Comisión reorganizadora.

Después del asesinato de un obrero

Los trabajadores de Bilbao, al conocer la noticia, declaran la huelga general. Los socialtraidores de la U. G. T. no secundan la protesta. — Efervescencia y excitación

Bilbao, 14 (seis tarde), por teléfono. — Las provocaciones constantes que con los trabajadores se hacen es natural que agoten su paciencia y produzcan protestas energías. De nada han servido las tendenciosas informaciones oficiales con el objeto de ocultar los hechos ocurridos que han causado la muerte ignominiosa de un hombre, los trabajadores quieren que la verdad se imponga, y para conseguirlo, al mismo tiempo que exigir más respeto a la vida de los semejantes, han declarado la huelga general.

Las derivaciones inmediatas

Horas de reflexión

Los momentos que viven los explotados y la situación histórica que atraviesan los pueblos, no pueden ser más propicios para estudiar una acción de gran envergadura que termine de una vez y para siempre con el odioso sistema que soportamos.

En momentos de guerra, en franca lucha de insubordinación social como la que atravesamos, no se puede andar con contemporizaciones con el capitalismo ni con el Estado que lo apoya.

En todos los países se contemplan con ligeras variantes los mismos cuadros de dolor, de miseria, de tiranía, de horror y de muerte. Si estudiamos el panorama en un orden internacional e incluso nacional, nos encontramos con un sinnúmero de hechos y pruebas que claramente demuestran el desquiciamiento absoluto de la sociedad capitalista. No hay formas burguesas ni pseudo-burguesas que puedan amortiguar un poco la triste situación que atraviesa el pueblo trabajador.

El mismo capitalismo, si tuviese alguna forma a emplear que remediasse el momento turbulento que viven los pueblos con paliativos que asegurasen su permanencia en el Poder, seguramente que, por instinto de conservación propia, lo aplicaría. Pero, si bien el capitalismo ha fracasado en toda la línea, no quiere esto decir que tenga herméticamente cerradas todas las puertas. Se puede emplear el resorte de racionalización en la jornada y en el salario e incluso tasar los alimentos como en periodos de guerras, y se reafirmaría por un poco más de tiempo el poder capitalista.

El capitalismo no se marcha si no se le hace marchar. Si con lógicas razones y datos demostrativos de las injusticias actuales le fuese bastante para marcharse y dejar paso libre al proletariado revolucionario, tenemos la seguridad absoluta de que la transformación social estaba hecha sin necesidad de recurrir a hechos violentos, que siempre encarnan deseos de venganza y de exterminio. Pero, lamentablemente, fatalmente, stos hechos se producirán por la ceguera e incompreensión de los privilegios, que no quieren ceder lo que por derecho natural y lógico no les corresponde.

He aquí por qué decimos y afirmamos por doquier que son momentos de reflexiones, pero no de reflexiones conservadoras, que todo lo castran y aniquilan, sino de prepararse para el asalto definitivo e ir decididamente a la revolución libertadora. Quien sienta temor y miedo que se aparte y deje el camino libre a los proletarios que añoran y desean vivamente la revolución que ha de subvertir todo lo existente de arcaico que existe en la sociedad.

No son los elementos típicos de "extremistas" quienes crean las situaciones difíciles para el capitalismo y el Estado, ya que son éstos y nadie más que éstos quienes abren su propia fosa y aceleran su muerte.

No se puede pedir serenidad a los hambrientos, a los villendados, a los escarnecidos, a los carentes de libertad y de justicia social. Quien mejor conoce los dolores, quienes con más amplitud saben y sienten los agonizantes de un sistema injusto y de una sociedad arbitraria, son los que por su condición de parias se les condena a la desesperación y se les niega todo derecho a la vida en la sociedad burguesa.

No hay un industrial, como tampoco un hombre de "orden", que viva sometido a la "ley" del salario, que es tanto como la condenación absoluta de su propio yo. Quien todo lo tiene, quien todo lo posee, no puede sentir la necesidad de satisfacer una función natural inherente a todo ser humano, ya que, por su condición de privilegiado le exime de la apremiante necesidad que sienten los trabajadores en los múltiples aspectos de la vida.

Se viven horas de renovaciones espirituales en el mundo y asistimos al final de todo un sistema de falsa democracia y del poder indecoroso y fatal de la plutocracia entronizada contra la voluntad del pueblo trabajador.

Todas las revoluciones han cumplido su misión histórica y han dado un paso ascendente en la evolución progresiva y constante de la Humanidad; pero si bien la francesa proclamó los derechos del hombre contra el absolutismo de Luis XV, y la revolución rusa pretendió, sin conseguirlo, una igualdad en el orden de desenvolvimiento económico, nos encontramos hoy en una situación en que hay que ejecutar y cumplir los derechos de los explotados y reafirmar nuestro axioma de "cada uno según sus fuerzas y cada cual según sus necesidades".

La situación de inquietud que se vive en el pueblo español exige, como un imperativo categórico de la época actual, que los anarquistas afirmen de forma concreta sus reafirmaciones revolucionarias y no se dejen llevar por falsas apariencias del momento.

Por vergüenza, por dignidad, por ética social de nuestro movimiento obrero, debemos emprender una cruzada y exigir que nuestras libertades individuales y colectivas sean respetadas, ya que si bien es verdad que no queremos dadas ni privilegios, que llamamos a todos, en su nombre, la "República de Trabajadores".

R. Rivas

de esas protestas son las detenciones y los incidentes de mayor o menor importancia que nacen de la pugna entre los oprimidos y los eternamente oprimidos, derivaciones en muchos casos evitables si las autoridades o sus representantes tuvieran un sentido real de su responsabilidad.

Se desconoce el número de detenidos. Las autoridades en lugar de reconocer sus yerros, los aumentan. La efervescencia es extramada.

Depende, por lo tanto, de la actitud del gobernador el que la huelga declarada ayer continúe con carácter indefinido o termine en el acto.

De no hacerse justicia con el causante de la muerte del obrero Ochoa y de aumentar contrariamente las víctimas sin consideraciones a la natural indignación de un pueblo no es de extrañar que día por día la tiranía de relaciones se acrecienta y las luchas sucesivas se conviertan en cruentas y salvajes.

Difícil encontramos que las épocas vergonzosas pasadas se repitan y se toleren.

Esperamos la decisión de las autoridades para saber a qué atenernos. — Corresponsal.

SOLIDARIDAD OBRERA publicará mañana un
NUMERO EXTRAORDINARIO
dedicado a los presos y a las reprobaciones
Papel satinado. - Numerosas ilustraciones. - Interesantes artículos
No dejéis de comprar mañana
SOLIDARIDAD OBRERA

0'10; M. Fuentes, 0'10; S. Navarro, 0'10; F. Ferragut, 0'10; T. de Juana, 0'10; F. Tiscar, 0'10; J. Ibañez, 0'10; F. Pérez, 0'10; L. Horta, 0'10; L. Cruz, 0'10; J. U., 0'10; A. Romero, 0'10; R. Admetlla, 0'10; E. Parera, 0'10; P. Sáez, 0'10; A. A., 0'10; A. Esquerro, 0'10; A. López, 0'25; L. Meroño, 0'10; J. Barra, 0'10; A. García, 0'10; F. Sánchez, 0'10; J. M. Serabia, 0'10; A. García, 0'10. — Total: 4'10 pesetas.